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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

En nombre de Dios y de la Patria y de la comuna de Concón, vamos a dar 

inicio a la reunión teleconferencia de Concejo Municipal Ordinaria N° 18 

correspondiente al miércoles 17 de junio del 2020, asistente concejal, Jorge 

Valdovinos Gómez, María José Aguirre, Marcial Ortiz, Rodolfo Moya, 

Gabriela Orfali, Adriana Marinetti, como secretaria municipal la Sra. María 

Liliana Espinoza Godoy, Sra. secretaria municipal vamos a pedir el primer 

acuerdo del horario horario de partir esta reunión 

 

SRA.MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Escuchen bien para que no tengamos problemas se toma el acuerdo de 

modificar el horario de inicio de las 18:00 hora a las 18:15 porque se va a 

partir dentro de los15 min de espera para terminar a las 20:15 estamos 

pronunciamiento entonces acuerdo N° 105 en votación levanten la mano se 

aprueba entonces  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias secretaria municipal tenemos pronunciamiento de aprobación de 

actas  
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SRA.MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Si alcalde 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Secretaria municipal 

 

 

SRA.MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Si tenemos el acta 16 y 17 y el acta extraordinaria N° 4  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Vamos por una   por una de que fecha  

 

SRA.MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Vamos a partir con el acta ordinaria N° 16 de fecha 27 de mayo del 2020  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si no hay observaciones secretaria municipal lo llevamos a votación 

 

SRA.MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Ya en votación entonces se aprueba N° 106, si aprobada ahora el acta N° 

17 de fecha 3 de junio del 2020 en votación no hay observación se aprueba 

acuerdo N° 107, en votación el acta extraordinaria N° 4 de fecha 10 de 

junio del 2020 en votación se aprueba acuerdo N° 108  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias Secretario Municipal vamos a entregar los siguientes informes 

entiendo que se les hace llegar  

 

SRA.MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Ya tienen todos los concejales en sus correos 

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok el Ord. N° 292 del departamento de salud que informa los decretos en 

distintas modalidades de contratos correspondientes al mes de mayo del 

2020 el Ord. N° 293 también del departamento de salud que informa las 

propuestas y adquisiciones vía convenio marco correspondientes a este 

departamento registrado en el avance hasta el 30 de mayo del 2020 el Ord. 
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N° 308 de finanzas informa estado de licitaciones y ordenes de compras 

realizadas desde el 1 de mayo al 31 de mayo del departamento de 

adquisiciones el Ord. N° 249 respuesta a la concejal María José Aguirre 

que informa sobre el proyecto sector mirador montemar solicitado por la 

concejal Aguirre es sobre el proyecto de la calle José Scriba de Balaguer 

861 en el mirador de Montemar ahí están todos los antecedentes emitidos 

por la dirección de obras Ord. N° 249 bueno señores concejales como 

información así muy a la rápida para poder ver los puntos como informe 

señalar que ya seguramente en el momento que hablemos sobre la 

mercadería como ha estado este procedimiento como ha avanzado 

realmente agradecer a todos los que han participado al funcionamiento 

hemos tenido una forma bastante expedita para poder hacer entrega de las 

mercaderías los funcionarios municipales por supuesto la armada los 

conejales que han podido acompañarnos y sin duda la noticia que hoy día 

se dio en la región en la reunión que tuvimos todos los miércoles a las 3 de 

la tarde con los alcaldes de nuestra región y con el intendente el seremi de 

salud bueno se dio a conocer que hay dos nuevas comuna que ingresan en 

nuestra región a cuarentena los andes y san Felipe y la formula o estadística 

que llevan  esto lo explicaba hoy día el intendente y lo ha explicado 

también el ministro porque algunas comuna si y otra  no  porque concón no 

en términos generales la evolución que hacen es por personas fallecidas 

también dentro de ese margen está muy alto los andes y san Felipe y este 

crecimiento que ha sido explosivo en todos lados no nos ha tocado a 

nosotros s así que le voy a dar la palabra de inmediato a nuestro director del 

departamento de salud para que informe como todos los miércoles el estado 

de esta situación en nuestra comuna la planificación y las novedades don 

Manuel Cantarero tiene la palabra  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Buenas tardes lo que pasa que ahora vamos a estar con la dirección en la 

misma oficina pero en dos computadores aparte bueno referente al día de 

hoy el análisis los casos que tenemos existen 114 casos que se han 

confirmado desde la fecha de inicio hasta el día de hoy teniendo al día de 

hoy 57 recuperados sospechosos 26 en control y bajo vigilancia lo mismo 

que los pacientes en cuarentena preventiva que tenemos 41 a la fecha 

tenemos una cantidad que va exponencialmente como se está dando a nivel 

nacional los casos siguen aumentando eso ha llevado que el equipo COVID 

que nosotros tenemos lo hemos tenido que ir reforzando y posteriormente 

el director del cesfam va a explicar las estrategias que se han ido creando 

para mejorar esta mejor cobertura a nivel comunal e ir aprendiendo también 

al respecto el equipo COVID durante este semana y las anteriores ha 

repetido algunas visitas y algunos contactos con los distintos LAM los 

establecimiento de  larga estadía del adulto mayor conocido anteriormente 
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como hogares de ancianos pero los LAM se han hecho visitas como a 

algunos cite y el día de ayer incluimos una supervisión y visita a la garita 

de micro que está ubicado en los límites entre concón y Limache que para 

nosotros es sumamente importante porque si bien es cierto puede estar unos 

metros más en la comuna de Limache pero transporta a la gente que es de 

concón verdad en su mayora por que el recorrido en su materia lo hace por 

la ocupa de concón lo cual hicimos una visita que es lo que podemos 

destacar de todo esto es que por ejemplo en la residencia bordemar las 

medidas que se entregaron en su momento estas medidas se mantienen 

desde el inicio de la pandemia además también hay que recordar que en 

este LAM existe está a cargo una infectología lo cual ha mantenido una 

situación sumamente estricta en cuanto a lo que es las medidas de 

promoción y prevención  de hecho actualmente los trabajadores son 

trasportados por ellos mismos para evitar el uso del transporte público 

como medida adicional por ejemplo el uso del uniforme clínico que ellos 

tienen lo ocupan solamente  dentro de la residencia y el lavado también lo 

hacen en el mismo lugar  eso quiere decir que el uniforme que ellos están 

ocupando lo durante el día no lo llevan a la casa y en la actualidad no han 

encontrado ningún caso sospechoso ni tampoco ningún tipo de 

inconveniente a nivel del establecimiento con respecto al establecimiento 

sol maría de  la cruz ellos mantienen 7 pacientes tienen el uso ante 

emergencia y ante situaciones de duda tienen el área privada tanto la help 

como la emecar  y los paciente que son del servicio público o Fonasa están 

usando la red del SAR y la misma red de COVID hacen también el cambio 

de ropa y zapatos al ingreso por lo tanto el uso del uniforme también es 

estricto con el control de temperatura al ingreso y continúan con las visitas 

restringidas  y el uso de mascarillas en forma permanente mantienen tres 

cuidadoras diarias por asociado al número que tienen de adulto mayor en 

control o hospitalizado en su lugar el lugar la residencia del adulto mayor 

acadiz el que tiene mayor cantidad de adulto mayor en la residencia 

aproximadamente 80 en estos momentos mantienen la medidas realizadas 

desde el momento de la supervisión con sanitización del lugar dos veces al 

día la entrega de mascarillas en forma permanente hay horarios de entradas 

y salida del personal como punto sanitario que evitan cualquier ingreso de 

algún residente o funcionario con algún grado de posible contacto con 

respecto a lo que es la casa de reposo BOHN que es la que está ubicada en 

calle cortes mantienen las misma medidas implementadas desde el 

principio lavado de mano cambio de ropa como también toma de 

temperatura afirma en la entrevista recibir llamados continuos del servicio 

nacional de adulto mayor senama para evaluar también medidas realizadas 

consultar situaciones relacionadas con COVID y capacitación del personal 

ellos han tenido una vigilancia un poquitito más importante debido a que 

hubo un momento en que un personal fue catalogado con caso sospechoso 
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no un residente si no una de las personas que trabaja el cual fue descartado 

en resumen de las cuatro lugares de estadía del adulto mayor que se hizo  la 

vigilancia por el momento se encuentra el personal y los usuarios sin 

ningún tipo de situación que haga o amerite problemas a nivel de esta 

residencias los  

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Lo interrumpo don Manuel  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Dígame 

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

En el caso escuche que uno tiene 80 adultos mayores los espacios es muy 

grande eso  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Mire yo personalmente no lo conozco, pero al menos el medico me volvió 

a insistir que es prácticamente un hotel es inmenso es un verdadero hotel, 

pero asociado netamente a lo que es la parte del adulto mayor 

 

CONCEJAL ORFALI 

Perdone que lo interrumpa acaliz 

 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Si acaliz 

 

CONCEJAL ORFALI 

Es un hotel donde los abuelos autovalentes esta toda separada, pero es 

como que tu entras a departamentos  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Al menos por parte del médico nos explicó me dice que él va que las 

medidas que tiene esta super bien tomadas  

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Siga no más Manuel 
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SR. MANUEL CANTARERO 

En las residencias los cite que se habían hecho las visitas por el momento 

no hay ningún caso sospechoso han respeto las medidas que ellos tomaron 

de hecho todavía  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Perdón es que se me acopla paguen los micrófonos por favor los concejales 

 

 

CONEJAL MARIMETTI 

Que es cite 

 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Que le llamamos a las residencias por ejemplo hay uno que está ubicado en 

calle cortes perdón en calle 12 entre calle cortes y calle 12 entre cortes 12 y 

Vergara hay otra que es una residencia antigua en donde antiguamente 

funcionaba la escuela Fray Andrés en santa Margarita 133 y la residencia al 

interior y costado los leones en santa margarita 1276 esas dos residencias 

hoy día tratamos de comunicarnos nuevamente si es que hay alguna 

diferencia en cuanto a la anteriores dos visitas que se habían hecho en la 

misma dueña no habría presentado ningún problema pero ahora quisimos 

confirmar y no contestó el llamado será que la estamos molestando mucho 

porque a cada rato la llamamos y para mí que el teléfono ya lo conoce y no 

quiere atender porque ya tantos los llamados como están que ya vamos a 

tener que tener otra estrategia o llamar de otro número en relación a las 

visitas que se habría hecho a la garita de puente colmo el encargado don 

Francisco Rabuco se entrevistaron hicieron una fiscalización en este caso 

fue el medico el Dotor Roberto Garjan el expone lo siguiente que durante la 

visitas  se ven varias etapas se ve el lavado de manos se vio el uso de 

mascarilla el uso de lugares comunes lo que  era tomados las temperaturas 

al ingreso del establecimiento lo que corresponde  la sanitización lo que 

corresponde también al sistema de turnos con respecto al lavado de manos 

ya ahí existencia de agua potable y jabón para el  lavado  de manos por lo 

tanto eso no hubo mayor reparo solo lo que dice relación con el secado de 

mano ellos estaban ocupando una toalla de algodón lo cual no corresponde 

desde el punto de vista de la sanitización por lo tanto se sugiere el uso de 

tollas desechables existe un dispensador de alcohol gel en todo el recinto 

por lo tanto estaría bien pero si este alcohol gel no está distribuido para 

todo el personal probablemente en todos los lugares por lo tanto se sugiere 

una mejor distribución el uso de mascarillas todo los funcionarios todas las 

personas andan con mascarillas tanto quirúrgica como de tela por lo tanto 

ellos tiene cada funcionario es responsable de llegar con su propia 
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mascarilla durante toda la jornada los lugares comunes en el comedor ahí 

se hizo una salvedad que no existe el distanciamiento por lo tanto se le 

entregan las medidas de distanciamiento  por lo tanto se les sugiere tener  

los cubículos para que puedan efectuar el almuerzo pensando que en ese 

momento ellos se van retirar la mascarilla la toma de temperatura al ingreso 

no hay toma de temperatura por lo tanto se entregan las indicaciones 

correspondientes con respeto a la sanitización la sanitización la están 

efectuando en forma permanente salvo que no están diluyendo el cloro era 

demasiado así quienes veamos con mancha en la ropa ahí echarle la culpa 

es decir lo estaban haciendo demasiado bien pero se les dio las indicaciones 

de como debiera realizar la delusión correspondiente y el sistema de turno 

hay una rotación  día por medio de las maquinas también para evitar el 

contagio cruzado en la imágenes tomo fotografías de los distintos recintos 

eso significa que vamos   a tener que volver a vigilar las recomendaciones 

que se le hicieron para ver que se subsanen para nosotros y para el equipo 

es sumamente importante pensando que son los 20 días los que al menos 

dentro de una garita transportando a gran parte de las personas de la 

comuna  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok don Carlos viene ahora 

 

SR. CARLOS MUÑOZ 

Hola buenas tardes como lo decía nuestro director nosotros ahora estamos 

entrando a una segunda fase de vigilancia epidemiológica en el cesfam de 

la comuna va el aumento de casos que como lo teníamos pronosticado a 

partir tercera y cuarta semana de mayo íbamos  a tener un crecimiento 

exponencial  en base a eso nuestro cesfam se ha preparado y partir del día 

lunes incorporamos dentro del personas de nuestro cesfam mayor dotación 

a esta unidad de vigilancia epidemiológica pudimos incorporar otro médico 

a 44 horas nutricionista 15 horas otra enfermera de 44 horas otra de tes 22 

horas asistente  social 22 horas todo esto se basa en que nosotros 

necesitamos aumentar la trazabilidad de los trazos porque no era lo mismo 

manejar 10 -15 -20 a 30 casos a los 114 que ahora tenemos  y no solo hay 

que entender que tenemos pacientes activo sino que todo lo que tiene que 

ver con su familia y tenemos que ser autocríticos porque  y hemos 

empezado a experimentar situaciones que nosotros como salud necesitamos 

el apoyo muchas veces de personas  y en ese caso por ejemplo nos hemos 

dado cuenta de situaciones en el entorno del COVID positivo requieren el 

apoyo además de la salud el control médico el seguimiento médico apoyo 

con alimentos y el apoyo con mascotas que son ajenos digamos al tema 

propiamente de salud pero son determinantes sociales que afectan al grupo 

familiar este quipo también viene a fortalecer el tema el eje transversal de 



     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

8 

la atención primaria de la promoción y la prevención con el señor director y 

el medico la visita  del doctor a la garita es sumamente importante de 

aporte nosotros querer diseñar estrategias de fiscalización también 

queremos fiscalizar de una manera preventiva y  promocionar no solamente 

el castigo si no que entender de que el agente a pesar  del centro de 

información delos medios de comunicación queremos llegar un poco más 

allá de concientizarlos de que lo principal aquí es la prevención de 

contagios con  básicamente  medidas de autocuidado con familiares a nivel 

social del distanciamiento y uso de la mascarilla para prevenir más 

contagios los casos activos que nosotros tenemos son alrededor de casi 50 

personas que son contagiantes todos los días hay llamados a estos pacientes 

al incorporar este equipo de reforzamiento algo sumamente valido el aporte 

del nutricionista que nos permite tener y analizar las  pautas nutricionales 

que cada uno delos pacientes está ateniendo porque muchos de ellos aparte 

del COVID tiene patologías de base como hipertensión o diabetes y ellos 

requieren para fortalecer su sistema inmunológico pautas alimentarias 

distintas que nos permiten acogernos a ese sentido técnico entonces como 

ustedes verán en esta segunda fase con  mayor incorporación de equipo de 

salud es sumamente importante porque nos permite adelantarnos a esta 

muy posible crecimiento exponencial de los casos que van a ver en concón 

y también quisiera comentarles que tenemos un kinesiólogo cierto que 

estará regulando las llamadas de estos pacientes de los pacientes a través de 

un call center que más adelante nosotros le vamos a exponer yo creo que la 

próxima semana porque estamos en proceso prueba y ensayo empezamos el 

día de ayer con este kinesiólogo estar de lunes a lunes en un horario 

especifico de 12 horas de turno que  permitirá ver todas estas necesidades 

de los pacientes COVID y sus familias eso es por el momento nosotros creo 

que la próxima semana vamos hacer una exposición más en específico pero 

para que estén conscientes de que nosotros ya ampliamos la dotación de 

este equipo y con este recurso podemos estar un poco más preparados a 

pesar de que  lo estábamos pero sin embargo se requiera si o si del apoyo 

de nosotros mismos al plan estratégico eso es 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Muchas gracias don Carlos secretaria municipal será Liliana se me perdió 

esta 

 

 

SRA.MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Si si estoy alcalde  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Para que de la palabra a quien la pida 
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SRA.MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Ya ahora levanten la mano porque yo los veo a todos quien necesita hacer 

una pregunta en este minuto 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal Aguirre la veo que está levantando la mano 

 

SRA.MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

No la veo está pegada en mi pantalla ya concejal Aguirre quien más nadie 

más por ahora sería ella  

 

CONCEJAL AGUIIRE 

Reiterar los agradecimientos a salud por el trabajo que están haciendo y de 

los vecinos también porque algunos han sido visitados por ustedes y están 

muy agradecidos del trato que han recibido entonces esta el crecimiento en 

la comuna van aumentar los casos así es en base a eso mi pregunta va para 

usted alcalde qué opinión tiene usted sobre que concón no haya sido 

considerando para la cuarentena porque lo hablamos el miércoles pasado en  

el concejo extraordinario cada uno tiene una opinión diferente pero me 

gustaría saber la suya también 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

No yo lo he planteado en reiteradas oportunidades incluso he firmado 

cartas de peticiones porque esto  ni si quiera se pide ustedes  no saben ni al 

seremi ni al intendente es una decisión que se toma a nivel de presidente 

junto con el ministerio de salud y lo decía al comienzo la extrañeza que 

concón al estar al lado de viña  del mar no hubiera sido considerada en esta 

situación y la explicación que hoy día lo dije al comienzo  como lo están 

midiendo lo dije esa es la respuesta que se nos dio porque lo está pidiendo 

villa alemana Quilpué lo está pidiendo Casablanca que quedo en el medio 

entre Santiago Valparaíso y san Antonio que también está creciendo mucho 

es que la medición que están haciendo es en base a la cantidad de fallecidos 

que existen en las comunas y estadísticamente lo mostraron cierto que en el 

acceso de san Felipe y los andes el aumento de los fallecimientos no de los 

casos si no que los fallecimientos yo me recuerdo claramente que el 

intendente dijo mire aquí y mostro la cantidad de caso y por eso fue de esa 

manera y por otro lado manifestó en esta reunión lo que está pasando en 

san Antonio que realmente está bastante mucho mejor el tema de las 

estadísticas está bastante mucho más controlado producto de la cuarentena 

por lo tanto sin duda que la cuarentena para evitar más contagios es 

necesaria y lo hemos planteados y lo hemos dicho en reiteradas 

oportunidades pero entendemos que esta no es una decisión regional ni del 
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seremi ni del intendente ni nadie de la región sino que directamente el 

presidente de la republica junto con el ministerio de salud y así se le ha 

hecho saber y esa es la respuesta que hemos tenido  

 

 

CONCEJAL AGUIIRE 

Totalmente de acuerdo con usted alcalde desde mi punto de vista no es la 

idea tener que aumentar los fallecimientos para que haya cuarentena si no 

que no exista ni uno más muchas gracias por su respuesta   

 

 

SRA.MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Estaba el concejal Marcial Ortiz después el concejal Jorge Valdovinos 

después el concejal Moya la después la concejal Adriana marioneta en ese 

orden 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Buenas tardes directores a mí me queda una duda con respecto a la cantidad 

de contagiados que tenemos en concón el director dice que va a instalar y 

que está en proceso de instalación un call center para la gente que esta 

contagiada o está directamente ligada a personas que están contagiadas con 

COVID  nuestras matemáticas nos muestran que nuestro aumento ha sido 

exponencial ósea si hace una o dos semanas teníamos de a un contagiado  

dos máximos hoy hablamos de siete de 10 y ya hemos pasado el numero 

100 no cree usted deberíamos andar un poco antes con las decisiones o las 

cosas que tenemos que hacer porque por ejemplo este cal center podría 

haber sido instalado antes de que estuviéramos en 110 contagiados que ya 

es un número importante para un concón que no es tan grande entonces mi 

pregunta es si hay alguna forma de poder anticiparse a los hechos porque 

esta pandemia viene para quedarse pero todas las cosas que podamos 

instaurar hoy día nos van a servir para el futuro y el call center me parece 

fantástico pero me parece un poco tardío para la cantidad de personas que 

están contagiadas en concón por eso habrá posibilidades de poder en el 

proceso salud tratar de anticiparse un poco y si faltan recursos poder  venir 

al concejo municipal para que es ese tipo de cosas no deja de ser  muy 

buena la idea  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Voy a responder yo esa pregunta porque la idea a mí se me ocurrió la idea 

de darle internamente el nombre de call center pasa lo siguiente en este 

momento existen varios números telefónicos que están asociados  a las 

distintas actividades que nosotros tenemos hay que recordar que en estos 

momentos hay muchas gente que está llamando  en forma permanente  y 
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haciendo consultas del tema epidemiológico y a la vez también están 

haciendo consultas en cuanto a lo que es el manejo de su patología cuando 

es positivo que a esos pacientes hay que tenerlos bajo la reserva a su vez 

también los casos sospechoso y los casos que están bajo cuarentena cual es 

nuestra intención como esto se está complejizando en el transcurso del 

tiempo nosotros le dimos un nombre interno de call center donde estamos 

centralizando todas las llamadas para que todas las personas y todos 

nuestros funcionarios que estén involucrados con la atención atención 

directa e indirecta con los pacientes casos positivos sospechoso o en 

cuarentena por lo menos estar manejando toda la información ya o creo  

que de hecho si uno empieza a ver la parte de dar noticas en la actualidad 

todo lo que está anunciando por parte ministerial e incluso también alguna 

ideas nosotros la llevamos hace mucho tiempo nosotros la trazabilidad que 

nos está indicando hacer el ministerio esa trazabilidad nosotros la venimos 

haciendo desde el primer día por lo tanto yo creo que el call center para 

nosotros viene a unificar los números que los tenemos en forma aislada 

poderlos centralizar y fortalecer el equipo y que todo este equipo pueda 

estar entregando la misma información la misma capacitación la misma 

indicaciones y a su vez también cuando el paciente llame todos sepamos 

quien es y cuáles van hacer las indicaciones que se le hagan incluso nos 

estamos adelantando a muchas actividades que se puedan entregar porque 

ahora antiguamente o en un periodo anterior de los que estamos viendo  y 

lo que muy viene explico nuestro directo del cesfam es que antes teníamos 

solamente la atención centrada en la atención médica y en la atención de  

enfermería pero en la actualidad estamos ya al paciente viendo lo desde el 

área kinésica área nutricional que yo todavía no escucho a nadie que este 

vigilando la nutrición de nuestros pacientes  positivos en caso sospechoso 

hoy día me dirigí a uno de los directora para ver como lo podíamos hacer 

para vigilar que la canasta de alimentos que se le entregue sea una canasta 

especial para los casos positivo COVID  porque ellos necesitan otro tipo de 

alimentación  segundo también tenemos desde el área social tenesmos un 

asistente social que va a vigilar el área social tenemos al kinesiólogo 

tenemos además a la nutricionista que eso ya están dentro para lo que 

nosotros lo estamos llamando el call center ya probablemente mañana 

alguien nos copie esa idea pero general queremos ser bastante precursores 

yo creo que acá el nombre de call center fue un nombre que nosotros le 

entregamos pero que básicamente tenemos toda nuestra  área la tenemos 

unificada eso es 

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si de todas maneras yo ahí agregaría perdón director que el sistema de la 

comunicación con los pacientes o con las personas que tienen alguna duda 
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esto está funcionando hace rato lo que se está haciendo es concentrar el 

tema  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Lo otro nosotros nos dimos cuenta y de hecho por ahí le va a llegar la 

solicitud al alcalde queremos incluso dejar a alguien de turno los días 

sábados y domingo que tenga la disposición y disponibilidad de estar 

contestando siempre este teléfono  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Director en el fondo hay que señalar para que no se produzca ninguna con 

función que ustedes me están solicitando ahí públicamente algo que no lo 

hemos conversados 

 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Lo clarifico la solicitud 

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Escúcheme toda esta estrategia de esto que se ha planteado ha contado con 

el apoyo de este alcalde si no no se podría estar haciendo 

 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Por supuesto cuando yo  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 

Cuando usted planeta que le van a mostrar la posibilidad a este alcalde de 

esta semana eso ya está confirmado en términos generales para que no 

quede en términos generales  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Me exprese mal  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Así como expreso el tema del call center reconozca también  

 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Por eso cuando mi la solicitud dentro de los procesos formales, pero no no 

estoy diciendo que es una solicitud que no se haya dado es lo que nosotros 
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hacemos dentro de la formalidad de las contrataciones y dentro del 

aumento de la gestión es netamente eso  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ya lo hemos conversado ya está planteado a eso quiero dejarle claro ok 

muy bien quien más era será Liliana 

 

 

SRA.MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Le corresponde al concejal Jorge Valdovinos 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

No lo veo donde está ahí esta  

 

 

CONCEJAL VALDOVINO 

Buenas tardes saludos gracias por la información director sr presidente 

sobre todo bueno sobre el aumento de los casos en la comuna yo ínsito en 

que la gente no está entendiendo de forma voluntaria en hacer uso de los 

implementos de seguridad y de protección y también veo el desorden sobre 

todo los días de ferias detrás del sector del santa Isabel uno puede pasar por 

ahí he llevado fotos yo mismo he podido corroborar que la gente tanto los 

vendedores como la gente que va al lugar anda sin su mascarilla está bien 

puede ser que ellos no se quieran proteger pero estamos desprotegiendo a 

muchas personas que si se están cuidando entonces creo que falta no se si 

la fiscalización de la autoridad sanitaria para que notifique o si todo esto  

hay que hacerlo vía oficial hacia oficina de parte así su personas parque 

pueda proceder hacer en cuanto a todo permiso de venta sabemos todos que 

se está implementando el tema de la feria porvenir pero también me 

gustaría ver cómo vamos a poder autorizar o usted autorizar a toda la gente 

que está en estos momentos vendiendo en forma no legal en distintos 

sectores de la comuna para poderlos reubicar porque si vamos a ver 

solamente la feria porvenir va a quedar mucha gente otra vez dando vuelta 

entonces no se con que con que criterio se va actuar en ese momento 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

bueno efectivamente el tema de la fiscalización sigue siendo un tema que 

no se ha podido resolver con la seremi correspondiente nosotros lo hemos 

planteado hoy día mismo lo conversamos con el intendente la seremi  es 

que hace rato que estamos escuchando que nos van a entregar estas 

atribuciones a los municipios especialmente a la atención primaria y 

estamos esperando no cierto el certificado y ya mandamos los nombres de 

las personas que se van a capacitar para poder hacer este tipo de 

fiscalización pero no solo la fiscalización porque la fiscalización por si sola 
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es un medio simplemente de correrlos de un lugar a otro y lo que nosotros 

estamos buscando y es lo que se ha planteado a nivel nacional es que se 

entreguen las facultades para  no esperar que venga un inspector de viña del 

mar hacer sumario hoy día la fuerza que hay que tener es que si se va a 

fiscalizar y no está  cumpliendo y no está en el lugar donde debe estar tener 

un sumario porque ahí sí que les va a doler es que por ejemplo yo estaba 

hablando en el caso  en el tema de discusión que tiene que ver tal vez muy 

en lo que conversamos al comienzo del concejo con algunos concejales los 

demás la seremi a autorizó la posibilidad  de que aquí en concón entrene el 

evento de viña del mar por ejemplo yo le decía seremi primero no teníamos 

idea no sabíamos de esto y resulta que él había firmado hace dos días atrás 

esta misma resolución  para autorizar que a nivel nacional los clubes 

profesionales puedan hacer las prácticas como no lo pueden hacer en viña 

del mar lo hacen en concón primero sin conocimiento nuestro y yo les 

decía seremi quien iba fiscalizar nosotros podemos ir a verlos pero no  los 

podemos fiscalizar porque no tenemos las facultades en ese aspecto yo les 

decía dennos las facultades rápidas para que un funcionario salga a 

fiscalizar esto definitivamente hoy día tiene que ser drástica la situación no 

sabemos cuándo nos van a dar la cuarentena sin duda esta es una situación 

muy preocupante porque ahí hay un contagio una fuente de contagio muy 

peligrosa y cuando se ha hecho como en todos los otros lados queremos la 

pega y al final solamente se ha llegado solo a esas condiciones finalmente 

nosotros estamos aspirando y espero que esta vez sí porque lo volví a 

repetir hoy día a nivel regional se nos entregue las facultades hoy a los 

funcionarios que están previstos que ya se les mando el listado para que 

puedan tener las facultades además de fiscalizar hacer sumario sanitario 

CONCEJAL VALDOVINO 

Si lo entiendo sr presidente, pero independientemente de eso que se haga 

cumplir nuestra ordenanza también y veo que no se está haciendo cumplir 

la ordenanza municipal en cuanto a los permisos de la gente que está 

vendiendo en forma ambulante que no son de la comuna mucha gente no es 

de la comuna, pero ve la libertad de hacer y vender lo que quieran 

 

PRESIDENTE DE CONCEJO 

Vamos a pedir que los distintos departamentos rentas como seguridad 

coordinen y hagan estas nuevas fiscalizaciones, pero sin duda donde va 

hacer más fuerte donde podamos pasar hacer sumarios porque ahí si la 

gente va 

CONCEJAL VALDOVINO 

No si lo entiendo estoy de acuerdo pero  

PRESIDENTE DE CONCEJO 

Vamos a pedir que se hagan más fiscalizaciones  

 



     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

15 

CONCEJAL VALDOVINO 

Pero yo creo que deberían actuar porque  en este momento todo es de 

cortesía si es de cortesía estamos dando la libertad de que mucha gente que 

tiene sus negocios que paga sus patentes en la comuna  que contribuyen 

todos los meses o semestral estar al día están viéndose afectados con todo 

esto porque viene gente de afuera y pasa por todos lados se paran afuera de 

los negocios y resulta que la fiscalización no ha sido como corresponde 

puede ir un parte de cortesía que es conversar con ellos y se van a otro lado 

y no son de la comuna 

PRESIDENTE DE CONCEJO 

No perfecto vamos a solicitar que se haga mayor fiscalización 

CONCEJAL VALDOVINO 

Gracias 

PRESIDENTE DE CONCEJO 

Secretaria municipal 

 

SRA MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Le corresponde a la Sra. Adriana Marinetti y luego al concejal Moya 

 

CONCEJAL MARINETTI 

(Se pierde algún segundo) Justamente yo quería hablar de esto alcalde 

porque me habían llamado para contarme y el estadio es municipal y los 

administra un grupo de personas que es la asociación alcalde esta apagado 

no se escucha 

 

PRESIDENTE DE CONCEJO 

Ahí si se refiere al tema de la práctica que están haciendo  

 

CONCEJAL MARINETTI 

Exactamente 

 

PRESIDENTE DE CONCEJO 

No se está haciendo en el estadio lo están haciendo en las canchas maggi 

no en el estadio 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Ya pero igual están dentro de la comuna 

 

PRESIDENTE DE CONCEJO 

Si claro es privado pero por eso decía yo lo que como nosotros podemos 

fiscalizar que estén en este protocolo que se esté cumpliendo hay un 

protocolo yo se los puedo hacer llegar esto yo me entere primero por la 

prensa que salió en el diario y segundo porque me llamo el jefe de gabinete 



     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

16 

el presidente de la anfp para decirme alcalde nosotros tenemos 

autorizaciones pero que autorizaciones le digo yo y él me manda el 

documento que había firmado la seremi dos días antes es decir ni siquiera 

teníamos la información nosotros esto es a nivel nacional es una cuerdo que 

llegaron los clubes con la anfp tengamos con el ministerio de salud viña 

esta en cuarentena entiendo que además los jugadores que estaban acá eran 

de concón no lo sé si son de concón como pasan los jugadores de viña para 

acá con que reglamento con qué condiciones entonces todas esas dudas yo 

le decía al seremi si usted autoriza yo creo que para allá vamos pero hoy 

día cuando estamos en esta situación donde todos estamos haciendo el 

llamado quedemos en casa y como autorizan a que se hagan estos 

entrenamientos yo les dije hoy día claramente se lo plantee al seremi 

delante de todos los alcaldes por lo tanto eso significa que si hay un 

protocolo todos los clubes amateur podrían  hacer entrenamiento también 

ósea estamos equivocados si hoy día estamos diciendo que se queden en la 

casa quédense en la casa no estas cosas a medias va a llegar la cuarentena y 

van a tener que ir a entrenar a otra comuna por no van a poder estar acá eso 

es 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Usted como alcalde no puede pedir que no hagan este tipo de actividades 

en nuestra comuna  

 

PRESIDENTE DE CONCEJO 

Yo lo pedí concejal con mucho respeto porque yo además soy futbolero me 

gusta el futbol pero en lo que estamos viviendo hoy día yo le decía al 

seremi al intendente y a los demás entiendan que no es que estemos en 

contra del deporte pero si estamos haciendo el llamando de que se queden 

en casa no abramos nosotros las puertas además estaba la alcaldesa 

escuchando yo le dije a la alcaldesa de viña del mar no es un tema del club 

es que hoy día se está produciendo esta situación en nuestra comuna que 

nos tendría porque estar desgastándose entonces la seremi va a venir de 

viña a fiscalizar que en ese campo deportivo se esté cumpliendo ese 

protocolo es muy estricto  hicieron un protocolo para que esto funcione se 

los voy a mandar por lo tanto hay  que evitar que a nosotros nos pase esto  

 

CONCEJAL MARINETTI 

Aparte que detrás de un equipo de futbol alcalde hay hinchas y va a llegar 

más gente no puro jugadores 
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PRESIDENTE DE CONCEJO 

 

Hasta el momento como no se sabía de un club a nivel nacional había 

puesto que de concepción que también tuvo problemas porque ellos 

entrenaban el wander también estaba pidiendo entrenamiento 

 

CONCEJAL MARINETTI 

La María Liliana quería decir algo  

 

PRESIDENTE DE CONCEJO 

 

Ojo el Wanders también estaba pidiendo hacer entrenamiento en concón 

entonces yo más que nada estoy apelando a que si estamos mandando el 

mensaje de que se  queden en casa no puedo tener a un equipo entrenando 

entonces la seremi me dice alcalde no está prohibido si cumplen con el 

reglamento ose podemos hacer un partido de futbol entonces y me dice que 

tiene que ser 50 personas como máximo reuniendo las condiciones 11 para 

acá 11 para allá y hacemos un partido de futbol y entonces son no estamos 

equivocados y eso es lo que yo le plantee por lo menos mi posición 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Muy bien alcalde muy bien María Liliana ibas a decir algo 

  

SRA MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Para complementar algo que es súper importante el futbol profesional a 

diferencia del futbol amateur es una fuente laboral lo tiene el sindicato está 

el sifué y todo lo demás y ellos cuando ellos tienen contratos del código del 

trabajo los futbolistas por lo tanto se toma para efectos de salvoconducto 

para los entrenamientos como ir a trabajar y tienen el colectivo de cualquier 

trabajador porque lo de ellos es un trabajo a diferencia de la pichanga de 

barrio y de los clubes deportivos amateur que son el precursor para ese 

trabajo entonces lo que hay que atacar es que esa actividad laboral sea 

dentro del  margen y con las mismas restricción que tenemos la empresarial 

eso es lo que hay que atacar  

 

PRESIDENTE DE CONCEJO 

Es el mismo protocolo Sra. Liliana 

 

SRA MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Exactamente es un trabajo 
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PRESIDENTE DE CONCEJO 

Incluso es más exigente aun, pero lo que yo estoy planteando es que hoy 

día no nos podemos dar esos gustos cuando estamos en la situación que 

estamos pasando y los casos van aumentando que puede haber más muertes 

 

SRA MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Ahí lo que hay que hacer alcalde es ver que si el sr que está arrendando las 

canchas que prestó el espacio para que se ejerza esa actividad laboral igual 

como lo hace el que tiene la empresa que trae la empresa que trae a los 

trabajadores a la obra hay que ver si paga la patente si tiene la patente al día 

si esta todo correcto y por ahí hay que atacar 

 

PRESIDENTE DE CONCEJO 

Pero Sra. Liliana vuelvo a plantearlo es mas allá si van a cumplir o no 

primero no tenemos la  fiscalización no tenemos la capacidad de 

fiscalización si nosotros tenemos el mandato como lo estamos pidiendo que 

parte del equipo nuestro pueda fiscalizar y lo haga y lo sorprende no 

teniendo el entrenador la mascarilla y no están separados como lo exige la 

normativa no tener y todo lo demás podemos hacer sumario y se acabó pero 

hoy día en la desesperación espero me entiendan por sobre todo que 

tenemos un concejal que este tema del futbol y a lo mejor pedir la opción 

tomar conciencia de lo que estamos viviendo abrir esta puerta por una 

institución  que además no es de concón 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Gracias alcalde 

 

SRA MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Concejal Moya y después la concejal Gabriela Orfali 

 

CONCEJAL MOYA 

Si bueno con respecto al tema que se está dando yo creo que son dos temas 

distintas primero  yo creo que lo que dice la Sra. María Liliana verdad es 

un trabajo en el cual todos tienen que pedir la información y los papeles 

correspondiente para llegar a sus lugares de trabajo pero creo que también 

no sé yo creo que o que deberíamos haber hecho haber  beneficiado un 

poco más y habernos opuesto a que se haya venido al estadio de concón a 

lo mejor  evento es una institución privada y puede elegir cualquier lugar 

para trabajar mientras tengan todo lo elementos de seguridad creo que 

everton puede llegar a cualquier  lugar así que ellos se van  a mantener 

entrenando es una institución que tiene dinero para pagar y mantener todas 

la condiciones sanitarias para que no les pasen ningún parte y a mí la 
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verdad es que me tiene contento que estén en concón creo que eso de cierta 

forma para mi fortalece todo lo que es el ámbito deportivo y sobre todo si 

es que estamos cuidando bien a las personas y si nosotros como comuna se 

dice nosotros fiscalizamos de buena manera que esto resulte esto creo que 

también nos puede ayudar mucho en concón si bien se lo pueden hacer las 

cosas es que es hagan de buena manera y se hagan al mismo ritmo de las 

fiscalizaciones que ese están haciendo en la calle pero eso la verdad es que 

me quiero mantener un poco al margen del tema del futbol 

 

PRESIDENTE DE CONCEJO 

Por eso me parece muy bien 

 

CONCEJAL MOYA 

a mí lo que me interés a saber el tema de la salud que pasa con los otros 

servicios que presta el cesfam o todo el área de salud y que porcentaje se 

está dedicando a esto a parte del COVID me imagino que para el COVID 

deben tener algún porcentaje un equipo de trabajo que maneja que están 

destinados para ir a cualquier emergencia COVID pero me imagino que 

también deben tener un área donde puedan estar todas las personas que  van 

a quedarse en el policlínico y las que estaban atendiéndolos otros servicios 

entonces para mi encuentro que está funcionando perfectamente el 

protocolo COVID el doctor nos ha dado las indicaciones pero más me 

interesa lo que está pasando fuera del COVID porque creo que es un tema 

que lo estamos dejando un poco de lado porque solamente nos vamos al 

tema del covid pero también otros servicios en el cual no se  la gante llega 

en la mañana a atenderse de urgencia que es lo que están haciendo en las 

tardes cuales son las cosas que se pueden hacer cuales son los servicios que 

se está prestando en el mismo sapu si no en el domicilio de las personas la 

que dijo la Sra. Adriana Marinetti creo que la municipalidad no ha querido 

informar de buena manera no solamente lo que es la emergencia del 

COVID sí que en general ya llevamos años diciendo que la información de 

la comuna es lenta es mala no tiene buen alcance no tiene buena frecuencia 

los medios que están ocupando no son los que ven los usuarios entonces 

creo que nosotros estamos muy atrás mucha veces pienso que a lo mejor 

nosotros no queremos llegar a todas las personas que tengan la información 

comunal eso es lo que a mí a veces me da a entender porque varias veces lo 

hemos dicho y todavía no se ha hecho nada entonces al final la gente no se 

informa la gente siempre anda preguntando se entera por otros canales 

externos no es posible que la gente se entere más en saber la cosas que 

pasan en planeta concón alerta concón que en el trabajo de la 

municipalidad la municipalidad la gente mucha veces si siquiera sabe que 

existe entonces a veces creo que nosotros para dar una buena información 

creo  que nosotros tenemos que abrir un buen canal de información  
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PRESIDENTE DE CONCEJO 

Ok es su apreciación directora le puede informar por favor don Carlos 

 

SR, CARLOS MUÑOZ  

bueno en primera instancia el SAR mantiene su atención normal ya está 

distribuido por  vía respiratoria y área no respiratoria siguen recibiendo con 

normalidad todas las patologías todos los pacientes que requieren atención  

están atendiendo en el  servicio de urgencia cesfam desde las 7 de la 

mañana dejamos nosotros llegamos a control sanitario a eso otra no están 

llegando pacientes pero están llegando desde las 8 am para la atención 

medica de cesfam para las urgencias ginecologías urgencias dentales y 

continuamos con controles de salud de crónicos sobre todo control crónico 

de paciente descompensado toma de exámenes para pacientes que están 

descompensados en este caso se prioriza toma de exámenes de mujeres 

embarazadas de termino e inicio hablamos de controles por ingreso de pre 

natal ingreso de embarazo mantenemos los controles del niño del recién 

nacido y del niños sano perdón mantenemos controles de salud mental para 

los pacientes que requieren compensación o que se encuentran 

descompensadnos y que requieren de cierta manera una modificación de su 

receta farmacológica mantenemos las visitas domiciliarias sobre las 

curaciones simples curaciones avanzadas a mayores de 65 años  la entrega 

de su medicamento y de su fármacos a partir de los 60 en el cesfam 

mantenemos y estamos realizando vacunación de la influenza que la vienen 

muy pocas personas pero tenemos dosis de esas vacunas se mantienen 

curaciones simples y avanzadas dentro del cesfam como le comentaba 

concejal las visitas han mantenido su funcionamiento prácticamente normal 

al fin y al cabo yo le podría decir que estamos funcionando en completa 

normalidad todos los que están en sistema de rotación desde sus hogares 

hacen asistencia telefónicas a sus pacientes para controlar por lo tanto el 

seguimiento a diario por parte de ellos a sus pacientes cuando están acá 

lógicamente atendemos a los pacientes que viene de carácter de inmediato 

o demanda espontanea en el día farmacia nosotros hoy en día tenemos gran 

cantidad de personas que están viniendo por recetas que estaban inactivas y 

tenernos una preocupación constante porque hay pacientes que 

abandonaron tratamiento en su momento de uno o dos años y recién están 

viviendo por sus medicamento inclusive por eso hemos visto yo no sé si 

por el tema de la pandemia o el tema del miedo que se ha generado en los 

pacientes los pacientes que nunca viene a su tratamiento está viviendo por 

sus medicamentos pasamos ya las 1000 personas bajo control de asistencia 

domiciliaria para entrega de medicamentos y leche antes habíamos estado 

con 580 así que ya pasamos los 1000 personas y eso nos da una tendencia 

de que uno la gente se siente bien recibida por este servicio a domicilio y 
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dos que también había gente que nunca había hecho uso de los 

medicamentos y de la alimentación y hoy en día lo está solicitando 

entonces el tema de la pandemia también nos ha dado una tendencia de 

aumento de pacientes que requieren servicios de una demanda por así 

decirla no visualizada la que contantemente está bajo control y hay una 

población que recién se está mostrando se está exponiendo entonces yo le 

daría la seguridad concejal de que seguimos funcionando en base a 

garantizar la seguridad del funcionario porque eso también es muy 

importante entenderá que no podemos abrir todas las canastas de prestación 

de servicios que tenemos habitualmente pero todo lo que se priorízale todo 

lo que sea sensible para la salud de las personas se está dando pero con 

atención mucho más exhaustiva para proteger a este gran equipo y a los 

usuarios porque hoy día como ya no hay trazabilidad cualquiera es 

potencial sospechoso de COVID entonces  hay ciertos protocolos que 

estamos que ya instauración adentro en el cesfam y ellos tienen que realizar 

una pauta y un cuestionario y además nosotros se lo hacemos a los 

funcionarios porque cualquier funcionario que llegue con sospecha de los 

síntomas al menos asociados al COVID aplicamos un protocolo en el que 

no entra ni siquiera al sar ni cesfam y se deja la lado hasta descartar que no 

se aun riesgo para nosotros operativamente en el cesfam o sar vale 

 

PRESIDENTE DE CONCEJO 

Gracias director Sra. Liliana hay alguien más que había pedido la palabra  

 

SRA MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Si alcalde le corresponde al concejal Gabriela Orfali 

 

PRESIDENTE DE CONCEJO 

Tiene la palabra Sra. concejal 

 

CONCEJAL ORFALI 

muchas gracias alcalde en relación al tema que usted menciona del equipo 

everton desde viña hacia nuestra comuna nosotros que no estamos en 

cuarentena pero también vamos aumentando nuestro casos y  teniendo 

coherencia y ahí quiero apoyarlo que tal vez si usted hace una moción y 

necesita apoyo yo estoy súper dispuesta teniendo coherencia con el quédate 

en tu casa y tendiendo coherencia con comunas que estaba en cuarentena 

entendiendo que los equipos del futbol del mundo se vieron paralizados de 

Europa España que tienen grandes ligas de futbol yo no soy entendida pero 

lo que uno ve en la noticias tal vez everton debiera hacer un pasito al lado 

una generosidad cuidar a sus futbolistas a sus entrenadores  a su  gente no 

venir hoy día a ensayar se dice a entrenar y poder cuidarnos a nosotros a las 

comunas si nosotros no estamos hoy día en cuarentena porque no tenemos 
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el número que el ministerio de salud genera para que seamos una comuna 

pero no busquemos ser lo tengamos el habito si se ha generado el 

autocuidado en esta comuna si se ha hecho un trabajo desde el 

departamento de salud si se ha hecho una tema comunicacional con la 

población de concón una medida tan drástica que usted tomo que fue  

suspender la feria que trajo apoyo y desacuerdo oposición el cual usted ha 

enfrentado y dando explicaciones y los criterios que usted tomo bueno se 

ve muy incoherente hoy día que venga un equipo de futbol por muchas 

necesidades que los equipos de futbol tengan porque por ejemplo los 

colegios también tienen necesidades cuantos alumnos tenemos hoy día son 

niveles de educación  

 

CONCEJAL MOYA 

Los del futbol cumplen los requisitos los colegios no  

 

CONCEJAL ORFALI 

pero lo que pasa es que estoy hablando de la coherencia desde la 

coherencia del discurso que el gobierno central a nivel país está dando y 

que tanto esfuerzo tanta es la poblacional a nivel nacional que está tratando 

de cumplir apelo a la coherencia apelo a la consecuencia que debemos 

tener  entonces si usted hace una moción de manifestar su desacuerdo de la 

forma que usted estime y necesita el apoyo yo como concejal lo voy apoyar 

lo voy a firmar o lo que se necesita pero de verdad apelando no a las 

competencias si no a la coherencia que somos un país coherente que tiene 

una sola línea no podemos decirle a la gente no no salgas quédate en tu 

casa no salgas  a trabajar cuando hoy día hay hambre pero viene un equipo 

de futbol y entrena ósea lo encuentro súper inconsecuente y que creo que 

esa palabra es súper clara me da miedo que una seremi diga si al protocolo 

pero aquí no hay fiscalización no hay posibilidad pero aporte de que 

hubiera alcalde aparte de que hubiera creo que hay un tema que nos hemos 

ido acostumbrando cuidar tu casa cuida al adulto mayor cuídate tu cuida al 

joven todos podemos ser factible hoy día la vida la salud es un bien 

preciado yo creo que es importante hacer un llamado más allá de la seremi 

y el ministerio del deporte establecer que concón oye ya se les ocurrió que 

concón no pues si esta cuestión no es así entonces bueno yo me pongo a su 

disposición y al apoyo dentro de lo posible 

 

PRESIDENTE DE CONCEJO 

gracias concejal bueno principalmente eso es lo que yo he planteado la 

coherencia el mensaje que a todos quédate en casa y solamente lo necesario 

lo imprescindible puede hacerlo en este caso pero bueno quiero decirle que 

esto significo que yo voy a tener una videoconferencia con el presidente de 

la anfp y la gente del everton para plantear esta inquietud que no es en 
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contra no es contar del club sino que simplemente hoy día estamos 

apelando a que tengamos una situación controlada y no tenemos la 

capacidad tampoco para por estar fiscalizando y no podemos darnos el lujo 

además de estar preocupados de los que están haciendo los futbolistas que 

están practicando en una cancha privada por lo mismo yo voy a seguir con 

este discurso sé que no es muy bien recibido en todos lados pero yo voy a 

seguir planteando la consecuencia de esta situación que estamos haciendo 

el llamado quédate en casa solo en lo estrictamente necesario si no el 

everton estaría entrenando en viña del mar no en concón  y uno perder a 

decir porque no lo hacen allá bueno porque están en cuarentena  entonces 

están esperando que nosotros estemos en cuarentena producto de la 

cantidad de muertos ahí va a tener que buscar otro lado dónde ir hacerlos 

entonces yo me apasiona mucho con esto porque hemos trabajado tanto 

para evitar este tipo de cosas y aumentar  a este tema de la fiscalización y 

todo lo demás creo que es agotador  

 

 

PRESIDENTE DE CONCEJO 

Sra. Liliana si no están así sabe porque si usted ve las opiniones que han 

salido con respecto a esta situación de volver a los entrenamientos hay gran 

pero gran mayoría de los clubes deportivos que no están de acuerdo en 

sacrificar a sus jugadores no quieren volver por otro lado en ese sentido y 

que es lo que dijeron y eso es lo que yo quiero conversar con ellos 

personalmente en viña no es solo por la cuarentena por el tema de las 

canchas es que no quieren sacarlos a entrenar entonces dijeron ya los que 

viven en concón pero esta es una discusión que vamos a tener que colocarla 

en la mesa la anfp bien señores concejales 

 

SRA MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

El otro punto alcalde porque la hora a avanzado y ya son las 19:36 quedan 

hay que terminar a las 20:15 sin alargue 

 

PRESIDENTE DE CONCEJO 

Me apasiono mucho con el tema, pero estoy muy preocupado dice 

pronunciamiento autorización contrato de adquisición de vivieres y útiles 

de aseo según art 65 letra J ley 18695 quien va exponer la directora de 

secplac  

 

SRA MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Alcalde antes que expongan yo quiero dejar claro que en los correos de los 

señores concejales estaba la ficha estaba el contrato y además hoy día yo 

mande el detalle que mando la directora de lo que contiene la caja revisen 

sus correos ahí esta  
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PRESIDENTE DE CONCEJO 

Directora no la veo bueno aparte que esta oscura su computador 

 

SRA SOLEDAD RUBIO 

Ahí me ve  

 

PRESIDENTE DE CONCEJO 

Yo me voy a parar un poquito mientras explica ella señores concejales solo 

unos segundos 

 

SRA SOLEDAD RUBIO 

ya esto es una licitación alcalde concejales bueno esto es una licitación 

pública por un monto de 126 millones de pesos esta es una licitación 

pública el desglose de los que contiene la caja de mercadería se lo envía a 

la secretario municipal y ella se los reenvió a ustedes esta caja les cuento 

que esta licitación son dos cajas al mismo tiempo una con mercadería y 

otro con productos de limpieza y aseo ya así esta licitado porque no va  

todo en una caja para evitar la contaminación si es que se llega a derramar 

por ejemplo el cloro se exigió  que el oferente debe entregar en dos cajas  

 

PRESIDENTE DE CONCEJO 

Secretaria municipal no esta  

 

SRA MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Si alcalde si estoy para que demos la palabra a los concejales haber  

 

CONCEJAL MARINETTI 

Una pregunta cortita porque con fondos municipales si son fondos que 

viene del gobierno cuando eso me gustaría saber porque pusieron los 

fondos que son municipales  

 

SRA SOLEDAD RUBIO 

El certificado de disponibilidad presupuestaria que se subió al sistema es 

del fondo solidario de la subdere  

 

CONCEJAL MARINETTI 

Es que no dice eso la ficha la ficha  

 

SRA SOLEDAD RUBIO 

No tengo la ficha a la mano en estos momentos, pero puedo haber cometido 

un error  
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SRA MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

El orden para dar la palabra es don Jorge Valdovinos, el concejal María 

José Aguirre el concejal Moya y quien más Sra. Orfali usted se va a anotar 

Sra. Marinetti ya entonces serian ellos tres no más concejal Valdovinos 

Aguirre y Moya 

 

PRESIDENTE DE CONCEJO 

Tiene la palabra concejal  

 

CONCEJAL VALDOVINOS  

Señor presidente referente a la adquisición de la licitación de la compra de 

mercadería la verdad es que he sacado y he visto los montos que decían que 

para adquirí 3071 caja de mercadería monto 126 millones como monto total 

en el documento que tenemos acá para aprobar la compra adquisiciones 

3571 cajas entonces tengo dos sumas diferente suma que dice 3071 y otro 

3571 son dos montos diferentes y que son antecedentes que me llegaron en 

lo cual no se cual es realmente el total yo saque la cuenta de 3071 cajas 

porque dice se requiere adquirir 3071 cajas con total máximo de 126 

millones valor estimado de lo que lleva la caja salen 33.500 cada una y si 

compro 3071 cajas a 33500 cada una me da un total de 102878500.        

Pesos quedando un delta de 23121500 y con eso que marca la diferencia de 

comprarlo por separado podríamos nosotros si hacemos lo que está 

haciendo Zapallar de comprar las cosas en forma separada podríamos 

comprar hacerse a 700 Mas con una caja de mercadería para estos 

momentos tan difíciles y el otro motivo también que me causa extrañeza es 

que dentro del listado que lo tengo acá no podemos licitarlos no sé si puede 

dentro del todo el pedido que sale legumbre jurel azúcar esta sin nombre 

pero llegamos y dice 4 papel higiénico confort 50 metros doble hoja ósea 

acá estamos dirigiéndonos solo a una marca que debería haber sido igual 

para todos y haber pedido un azúcar de mejor calidad que la que 

compramos o un fideo que sea Lucchetti o carozzi y no el otro que 

compramos que creo que es Aconcagua la que compramos anteriormente 

entonces no veo porque esa preferencia dentro de una licitación eso me 

gustaría tener las explicaciones correspondientes sr presidente 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

No sé si la directora o la directora de dideco que está ahí también 

 

SRA. SOLEDAD RUBIO 

Yo le puedo dar a explicación concejal primero la cantidad de cajas que 

está en la licitación pública que el id  tiene la ficha y usted lo puede ver ahí 
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la cual también el decreto aprobatorio esta en transparencia la licitación es 

por  3071 cajas primero segundo nosotros para poder armar la licitación y 

buscar por mercado público y convenio marco los valores que hay 

disponibles en convenio marco y con esos valores nosotros logramos armar 

el presupuesto para esta licitación esa es información disponible porque los 

Id están en convenio marco yo se los puedo enviar para que usted los revise 

los valores que ahí indican cuando nosotros obtuvimos lo valores uno por 

uno pudimos recién armar el valor de la caja que nosotros estamos licitando 

hoy ahora el marco presupuestario total es de 126 mil millones sin embargo 

la licitación hace valor económica  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

perdón 126 millones no 126 mil millones 

 

SRA. SOLEDAD RUBIO 

126 millones este es el marco presupuestario total el que está en la 

propuesta está en portal del mercado público como le estoy contando es 

evaluable que significa que si se presenta algún oferente con un menor 

valor que ese podría obtener mayor puntaje por lo tanto nosotros no es un 

valor topeo máximo ósea no es el valor único puede haber un valor menor 

ya a la pregunta sobre el confort fue un error mío concejal yo hice la 

licitación y no me di cuenta y le agradezco porque aun está en proceso la 

licitación escribí la palabra confort y no me di cuenta hasta que usted me lo 

está mencionando  

 

SRA MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY  

Pero lo puedes arreglar complementar con iguales características 

 

CONCEJAL VALDOVINOS  

acá lo que el documento que también llego dice adquisición de 3571 cajas 

entonces digo ya si estamos en convenio marco existe la posibilidad de 

adquirir mayor cantidad de cajas no solamente viendo los valores que usted 

tiene porque yo también hice y fui a comprar la caja de mercadería que 

estamos entregando para ver los valores aproximados y están con iba 

incluido por lo tanto yo digo que porque no existe la posibilidad si 

podemos ayudar en estos momentos que la gente necesite poder comprar 

700 cajas mas yo digo como no buscar ese sistema no creo que la ley sea 

tan cerra que tengamos que hacerlo solamente  por convenio marco y no 

hacerlo atraves de una compra separada 

 

SRA. SOLEDAD RUBIO 

Concejal lo que pasa que a lo mejor me explique mal lo que hicimos por 

convenio marco fue buscar los valores de los productos para armar esta 
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licitación pública porque es una licitación pública no pudimos hacer una 

compra directa por el monto que implica la compra 

 

CONCEJAL VALDOVINOS  

por eso mismo estoy diciendo disculpa se separa, pero si podemos hacer 

esto como lo han hecho otras municipalidades haber comprado por 

separado nosotros yo creo que tenemos la cantidad de gente como para 

poder preparar unas cajas de mercadería que cada persona  

 

SRA. SOLEDAD RUBIO 

a usted dice a granel 

 

CONCEJAL VALDOVINOS  

y podemos hacer yo me ofrezco voluntario inlcuso para hacer los embalajes 

de las cajas de mercadería  

 

SRA. SOLEDAD RUBIO 

son más de tres mil cajas concejal embalar tres mil cajas humanamente 

podríamos entorpecer el proceso y podríamos contaminar los alimentos 

haciendo la a mano un proceso   

 

CONCEJAL VALDOVINOS  

no todo esto señorita disculpe directora todo esto se hace por mano no se 

hace por maquina todo es es a mano 

 

SRA. SOLEDAD RUBIO 

los funcionarios municipales  

 

CONCEJAL VALDOVINOS  

esa es mi propuesta y proposición señor presidente en la cual no comparto 

la compra de esto un delta de 20 y tanto millón de pesos que podríamos 

dejar feliz y mas contentas a otra persona muchas familias de la comuna 

que lo están pasando mal  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

quien más quiere hacer consultas 

 

SRA MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY  

la concejal Aguirre después el concejal Moya la concejal orfali y marinetti 

la ultima 

 

CONCEJAL AGUIRRE 
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Muy cortito estas cajas para cuando están pensadas su entrega si se llega a 

votación 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

perdón directora que intervenga la directora de desarrollo comunitario esta 

Alejandra  

 

SRA. ALEJANDRA WALTER 

Si alcalde  

 

SRA MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY  

un aporte alcalde hay comunas que claro que han hecho a granel, pero 

tienen 7000 habitantes y tienen que llegar a 500 personas con las cajas nada 

mas. 

 

CONCEJAL VALDOVINOS  

María Liliana disculpa que me meta 

 

SRA MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

hay algo que es súper importante tener claro  

 

CONCEJAL VALDOVINOS  

es cosa de voluntad y pensar en la gente 

 

SRA MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

es importante tener en claro quién decide como se hace es la forma más 

rápida porque si no en la discusión no vamos a entregar nada al final y, por 

otro lado  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

concejal por favor usted ya intervino quiero escuchar a los demás para 

poder dar respuesta y le pido que no interrumpa directora dideco  

 

SRA. ALEJANDRA WALTER 

alcalde en relación a la consulta que hacia la concejal Aguirre del tiempo 

nosotros en el mes de abril entregamos 1288 cajas y en el mes de  mayo 

1971 estamos hablando de las cajas con presupuesto municipal a esto hay 

que sumarle las cajas que hemos recibido del gobierno regional y del 

gobierno central entonces se está haciendo en una planilla se va haciendo 

un análisis de la gente que se va incorporando nueva yo proyecto que estas 

cajas cierto finalmente realizada la licitación as el stock que hoy día 

tenemos debiésemos estar entregándolas en la segunda sema de julio por el 

comportamiento que se ha tenido en la entrega tanto de los sectores 
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focalizados por el gobierno regional central y la demanda espontanea que 

tenemos en diseco todos los días 

 

CONCEJAL AGUIRRE  

Entonces se entregarían en abril mayo mas menos la cantidad que se 

entrego en abril y en mayo eso es como aproximado 

 

SRA. ALEJANDRA WALTER 

aproximado las cantidades que yo mencione son exactas 1288 en abril 1971 

en mayo y a eso evidentemente hay que incorporarles las que ya hemos ido 

entregando en junio y además sumarles las 3083 que aun no llegan todas 

llegaron 2000 ya están repartidas en los sectores más vulnerables apoyados 

por el ministerio de desarrollo social correspondientes a las cajas del 

gobierno regional y central  

 

CONCEJAL AGUIRRE  

ya y estas del fondo solidario son 3071  

 

SRA. ALEJANDRA WALTER 

así es 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

ose a lo que yo entiendo directora es que es una licitación que puede ser 

que por los valores que nosotros hemos colocado que la licitación pueda 

permitir que sean más cajas con los mismos recursos o no es así 

 

SRA. ALEJANDRA WALTER 

perdón alcalde no entendí su pregunta 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

en el fondo que si nosotros estamos licitando con un monto especifico al 

respecto la cifra que se está dando es una referencia y podría ser que 

alguien pueda ofertar digamos mayor una cantidad mayor es así 

 

SRA. ALEJANDRA WALTER 

así es  

 

CONCEJAL AGUIRRE  

la pregunta es una vez aprobada para cuando se podría contar con estas 

cajas aprox julio agosto 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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la verdad es que ahí hay dos estrategias concejal que es bueno poder 

explicarlas nosotros todavía no terminados de recibir todas las mercaderías 

que entrega tanto el gobierno regional como el gobierno nacional en el caso 

del gobierno nacional las 1800 y tantas llegaron todas y esas ya se 

entregaron las que entrego el gobierno nacional faltan aun mil y tantas ósea 

no nos han llegado esas tienen que llegar hoy día el intendente informó nos 

mando el listado a todos los municipios porque el mando un mensaje la 

semana  pasada cuando se creó la cuarentena en Valparaíso san Antonio y 

viña del mar se privilegio la entrega masiva  de toda la mercadería a esas 

tres comunas las que tenía en stock y nos pidió a los demás municipios y 

que esperáramos un poco paciente el resto de la mercadería que nos falta 

bueno hoy día nos informó que ya se cubrió todo Valparaíso san Antonio y 

Viña del Mar es decir con la cantidad del stock que  ellos tenían y nos 

envió un listado para todo el resto de las comunas con las fechas y las 

cantidades que nos faltaban por entregar a nosotros en ese listado 

aparecemos que tenemos que entre paréntesis nos han pedido otros 

esfuerzos qué vamos a tener que hacerlos yo me comprometí a buscar la 

fórmula es que vamos a tener que ir a buscar la mercadería porque ya no va 

a ser la armada la que va a entregar la mercadería porque cómo se crearon 

dos comunas más en el tema de la cuarentena las fuerzas armadas van a 

tener que duplicar o triplicar o no sé duplicar en atender digamos esa 

cuarentena por lo tanto hay instrucciones de que toda la mercadería que 

queda entregar al resto de las comunas de la región la vamos a tener que ir 

a buscar Valparaíso dónde está el centro de abastecimiento y  a nosotros 

nos correspondió estás mil y tantas que faltan el próximo lunes en ese 

listado estamos nosotros las que privilegiaron ahora fueron a las nuevas que 

entraron a cuarentena san Felipe y los Andes a ellos los van a cubrir de 

inmediato todo lo que le faltaba y nosotros el lunes nos corresponde y esa 

la tenemos que entregar digamos en de acuerdo a la priorización social que 

tiene la DIDECO al respecto digamos de esto entonces en estas sin duda 

que para poder explicar no cierto si habría sido bueno tener un gráfico 

cuando a nosotros nos pidieron el gobierno regional que mandáramos más 

o  menos listado de la población que podríamos cubrir para la entrega de 

mercadería nosotros mandamos una cantidad más o menos de 5500 yo ahí 

la directora me pueda corregir pero más o menos como 5500 el gobierno 

regional más el gobierno central nos dio más o menos un poco más de 3000 

por lo tanto si quisiéramos cubrir todo lo que nosotros planteamos al 

comienzo nos faltarían 2000 para complementarlo lo que queremos hacer 

por un lado no desabastecer el sistema de entrega de mercadería normal 

que tenemos todos los días en DIDECO porque esta solicitud espontánea 

sigue produciendo que no son de los sectores que nosotros hemos colocado 

pero sí es gente que tiene la posibilidad social de recibirla de otros sectores 

digamos poblacionales de los que hemos entregado entonces tenemos que 
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tener ese abastecimiento por lo menos hasta 3 meses esperamos que así sea 

y también cubrir esta otra cantidad que nos faltan de las dos mil y tanto que 

nos faltarían cubrir total que nos faltan un poco la cifra pero es más o 

menos así aproximado por lo tanto lo que nosotros hacemos es qué no se 

nos caiga el stock por eso es la urgencia de esta compra que no se nos caiga 

el stock de la mercadería que estamos entregando entre paréntesis estamos 

agregando para los lugares qué son campamentos y que tiene una situación 

digamos más vulnerable que las otras por ejemplo lo que hace la isla el 

sector del Carmen abajo y la Caleta higuerillas estamos entregando también 

dos frazadas no sé si por casa o por familia 

 

SRA. ALEJANDRA WALTER 

Grupo familiar alcalde 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Por el grupo familiar estamos aprovechando no cierto que también 

compramos frazadas digamos para poder ayudar también en este aspecto 

entonces en definitiva esto tiene las dos modalidades una apegarnos al 

stock diario y parte de esa cantidad poder afrontar el resto de la población 

que nos faltó cubrir porque no nos alcanzó con la que entregó el estado 

medio enredado pero 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Enredadito sí 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

No perfectos entiende alcalde gracias 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ya eso es señora Liliana 

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Le toca al concejal Moya 

 

CONCEJAL MOYA 

Buenas, bueno yo había leído en un contrato qué decía 150millones que de 

los 150 millones y ahora qué estaban hablando de los 126 millones extra 

me da alrededor de 4071 pero yo también lo había visto también he 

comprado otras cajas de mercadería porque hemos estado cooperando y 

creo también que estamos muy alto pagando el precio yo entiendo que se 

haga todo completo que nos traiga la caja de mercadería completa cosa de 

nosotros llegar y cuánto se llama entregar porque así nosotros 

aprovechamos de mejor manera con los tiempo de recursos humanos y todo 
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eso pero al mismo tiempo yo estado entregando todos los días caja de 

mercadería y creo que hay muchas personas que de repente a lo mejor 

podríamos estar haciendo otras cosas ahí mismo al momento de cargar los 

camiones cuando se está abasteciendo todo y creo que tampoco es mala 

idea de dar el poder a lo mejor poder entre nosotros mismos comprar a 

granel cómo se decía y entre nosotros mismos poder llenar las cajas creo 

que mano de obra hay creo hay muchas personas que hoy día somos de 

emergencia que están trabajando con la municipalidad y a lo mejor se 

podría cómo es que se llama optimizar el recurso humano creo que eso 

sería fundamental optimizar los recursos y yo también estoy súper de 

acuerdo con qué a mí me, prefiero que se demore 2 días más 3 días más 

pero prefiero tener 700 cajas más o yo en este caso que había sacado con 

los 150 millones que era 900 casi 1000 cajas más con los 150 millones 

entonces creo que entre 6500 o 6000 y casi 7000 o creo que va perdón de 

4000 a casi 5000 creo que igual es harta la diferencia entonces yo creo que 

hoy día tenemos optimizar recursos humanos optimizar recursos 

económicos que creo que también los precios que hoy día se nos están 

dando para esto están muy alto y la verdad creo que lo podríamos hacer de 

otra manera 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si yo para complementar un poco esto que en realidad para voy a tratar de 

explicarme bien que esto no es tan fácil, lo que pasa es y en esto quiero ser 

súper franco en términos de transparencia nosotros tenemos hoy día una 

situación que debemos evitar la mayor cantidad de contagios nosotros 

tenemos hoy día la gran fortuna y agradecer a todo el mundo y por 

supuesto a dios no tengamos gente de la que está trabajando contaminados 

con el coronavirus por lo tanto para mí estratégicamente quiero 

planteárselo así y por favor que no se me salgan de las pantallas la directora 

por favor no la veo que se me apagó, quiero decirles francamente yo 

entiendo lo que me están planteando la posibilidad de nosotros y que hay 

voluntariado que estamos dispuestos qué sé yo pero créame que yo no 

estoy disponible 

 

SRA MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Ni yo 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Para arriesgar a la gran cantidad de gente que tenga que armar este tipo de 

cajas eso es y el tema de cuando ustedes ven de optimizar concejal créame 

que lo estamos haciendo porque hoy día estamos limitados está la mitad de 

la gente, la gente afuera hay mucha gente adulta hay gente que está 

expuesta hay gente que está haciendo teletrabajo la gente de operaciones la 
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tenemos agotadísima estamos en pleno invierno esa gente debiese estar 

toda esa que está ayudando no cierto viendo el tema de la lluvia entiendo el 

tema de los socavones están trabajando de noche en las emergencias, 

anoche trabajaron toda la noche con las motobombas tengo la gente 

agotada concejal yo les pido que entiendan eso no quiero arriesgar ni tener 

voluntarios a todos es más yo agradezco que ustedes salgan a repartir pero 

se están arriesgando también y eso es parte de lo bonito de todo esto porque 

estamos arriesgando pero yo no quiero arriesgar a mi gente no cierto, a 

armar cajas teniendo digamos toda esta situación que no tenemos los 

espacios que no tenemos la posibilidad de darnos el lujo de tener a toda la 

gente armando cajas qué son cientos digamos por esta situación yo prefiero 

hoy día tal vez el resultado van a ser un poco más de cajas por los valores 

que están haciendo sabemos que las cosas han subido lo hemos visto por 

todos lados como se ha subido pero créame concejal se lo digo así 

sinceramente yo no quiero arriesgar a mis funcionarios no quiero arriesgar 

a tener mayor cantidad de gente trabajando en ese tipo de situación por 

muy voluntaria por muy noble que sea la labor pero yo quiero evitar mayor 

contagio en la comuna así que yo prefiero gastar un poco más comprarlas y 

repartirlas y eso ese es mi argumento personal señora Liliana 

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Le corresponde a la concejal Orfali 

 

CONCEJAL ORFALI 

Bueno escuchando no había encontrado los documentos y la Liliana lo 

envió el lunes así que ahí lo volví a encontrar andaba perdido, sí nuestro 

presupuesto es de 126 millones como dijo la soledad y tenemos como dicen 

la ficha 3071 cajas que son lo que dice la ficha 3071 cajas, eso es lo que 

dice Alejandra lo miré en la ficha que se envío la ficha de proyecto de 

licitación que se envió qué dice fecha de ficha y el  ID y dice 126 millones 

y se requiere adquirir 3071 cajas de mercadería eso es lo que dice la ficha si 

yo envío 3071 cajas ósea los millones por las cajas obvio me da un total de 

41028 pesos estoy de acuerdo con usted alcalde que aquí hay que proteger 

a los funcionarios y las cajas tienen que venir hecha porque son muchas por 

lo tanto entiendo que eso es un costó un costo en inversión que hay que 

pagar pero estoy sacando la cuenta cómo dueña de casa que soy saqué la 

cuenta con el listado aprox en un supermercado de acá esta caja me sale 

alrededor de 33 y me gustaría que esto es un tema súper hogareño cómo 

ahorramos las lucas para sacar un mayor cantidad de cajas porque eso es lo 

que nos interesa sí Soledad al tiro le doy terminó y le responde lo que nos 

interesa y creo que es lo que a ustedes les debería interesar alcalde sacar a 

menor costo con lo mismo productos la mayor cantidad de cajas y con la 

protección que tiene que tener el funcionario porque hay un costo de 
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trabajo que no sería ridículo invertir y exponer a los trabajadores haciendo 

con toda la manipulación y con todo lo que implicaría sin duda el día nadie 

sabe dónde se mete y dónde está pero entonces así y todo conté la de las 

cajitas las 2 por hice un precio que no fue nada económico fue aquí ya en 

mi sector y me sale $33000 entonces yo creo que tal vez se podría porque 

alguna vez lo mencionamos en otra área alcalde y ahí usted me dio el favor 

del análisis no me acuerdo en el contrato pero también dije anduve en la 

búsqueda de los precios más económicos para que podamos tener mayor 

rendimiento del recurso que tenemos porque el recurso que tenemos no es 

más que los 126 eso es lo que tenemos entonces cómo sacamos mayor 

rendimiento a esos 126 entonces tal vez por convenio Marcos lo que están 

ofreciendo esas empresas tal vez buscar más que oferta ofrezcan una 

licitación que ofrezca mejores productos ella lo dijo si hay una empresa que 

va a ofrecer mejores productos obviamente usted lo dijo cuando inició su 

exposición yo lo entiendo por eso ponerle mayor énfasis porque como dice 

el concejal Moya lo importante es tener y creo que ese es su espíritu alcalde  

es hacerlo más rápido sino que su espíritu es mayor cantidad de cajas con 

mayor producto para abarcar a la mayor cantidad de población que nosotros 

esperamos porque esto no es sólo una caja un problema que va a estar hoy 

día mañana y unos meses porque después viene el enfrentarse a la situación 

económica en la que vamos a quedar entonces es muy importante llamar 

esa atención  tal vez juntemos y hagamos el máximo esfuerzo en buscar el 

precio más bajo el precio más bajo no quiero para rendir estos 126  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Soledad 

 

SRA. SOLEDAD RUBIO 

Ya concejal mire primero yo le vuelvo a comunicar que los valores que 

nosotros calculamos para la caja directamente del mercado público a través 

de el valor que otorga convenio marco ahora ir hacer ejercicio de ir a 

comprar uno no es lo mismo que cuando yo hago una licitación porque la 

licitación implica que la empresa tiene que presentar garantías la empresa 

tiene gastos generales etc. No es la misma comparación siempre nos va a 

llevar a ver que sí yo la quiero de manera particular va a ser mucho más 

barato que a través del sistema de Mercado público para poder terminar 

 

CONCEJAL ORFALI 

Solé es que tú vas a llevar un argumento 

 

SRA. SOLEDAD RUBIO 

No yo le voy a explicar otra cosa ahora 
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CONCEJAL ORFALI 

Creo que cualquier empresa quiere capturar una compra grande como ésta 

yo creo que están todos dispuestos a dar el menor precio para poder 

capturar o sea a mí me debería salir mucho más cara comprarla en un 

supermercado de acá una empresa grande que nos va a dar se supone 

precios de volumen porque estamos hablando de volumen no estamos 

hablando que voy a comprar 5 kilos de arroz con $6000000 

 

SRA. SOLEDAD RUBIO 

Concejal es súper importante que usted me escucha ahora lo que le voy a 

comentar nosotros como municipio el mecanismo que tenemos para que el 

presupuesto se ha optimizado en cuanto a la cantidad de cajas qué vamos a 

adquirir es lo mismo la evaluación de las propuestas por lo tanto en esta 

licitación la evaluación de la propuesta económica de los feriantes 

contempla que un menor valor va a tener un mayor porcentaje de 

evaluación quiere decir eso que el rango de la totalidad de las cajas entre 

110 millones de pesos 615 millones de pesos va a tener el puntaje máximo 

en la evolución por tanto yo cuando haga mi evaluación como municipio 

yo voy a darle el puntaje máximo de la evaluación a quién me otorgue un 

menor precio con un tope máximo de 126 millones de pesos y el que 

otorgue el que llegue a presentar una propuesta con 126 millones de pesos 

va a tener solamente un 10% y el que otorgue el valor menor va a tener un 

50% 

 

CONCEJAL ORFALI 

Y si eso 126 te da yo como empresa te doy 120 pero te estoy dando el 

precio costo más bajo por caja y en vez de comprar 1000 cajas o 5000 cajas 

vas a comprar 20,000 cajas como me vas hablar de precios me vas a dar el 

porcentaje más bajos si yo soy la empresa lo que ustedes tienen que ver es 

que les conviene más 

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

A ver Sole 

 

SRA. SOLEDAD RUBIO  

Concejal lo que yo estoy hablando es que la evaluación económica esta 

propuesta se evalúa bajo tres criterios económico de plazo y de formalidad 

la económica que es el 50% de la evaluación le otorga el mayor puntaje a 

quién oferte un valor más conveniente para el municipio cuál es el valor 

más conveniente el valor más bajo 

 

SRA MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Solé Solé 
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CONCEJAL ORFALI 

A ver tú me quieres decir que el valor más bajo es que tú te guardés un par 

de millones y así te quedas con un respaldo yo no estoy de acuerdo con eso 

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Concejal haber Solé  

 

SRA. SOLEDAD RUBIO 

A ver el valor es bajo en cuanto a las cajas 

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

 

Solé me permite explicar a la concejal, concejal 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Por favor 

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

 

concejal Gabriela Orfalis mire esta es una tabla de evaluación 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 

A ver espérese Liliana está hablando la concejal para que termine 

 

CONCEJAL ORFALI 

Lo que yo entendí valor bien fácil valor 126 millones voy a comprar tantas 

cajas ojalá con eso 126 la empresa que yo logré adjudicar me dé el precio 

de evaluar casa más barato eso es, se trata de rendirá mayor cantidad caja 

con esos 126 palitos 

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Lo que usted está diciendo es exactamente lo que pretendes concejal la 

evaluación esto es como una tabla como cuando usted pone nota a los 

alumnos hay una tabla de evaluación, entonces 

 

CONCEJAL ORFALI 

No es lo que dijo soledad al principio 

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 
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Por eso le digo que yo se lo voy a explicar tiene tres factores de hecho la 

tabla está hecha igual como cuando uno pone nota en una clase el que tiene 

menor en los rangos que están dados me va a permitir a mí no comprar 

3071 cajas si yo gana el que me falta el menor precio me va a significar qué 

voy de 3071 voy a poder comprar 3400 3500 pero es proporcional y de 

hecho los tres factores que están medidos para que de esa proporcionalidad 

 

CONCEJAL ORFALI 

Y eso es lo que esperamos todos 

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Eso es y eso es lo que tiene las tablas de evaluación si usted lo mira se va a 

dar cuenta que están igual que las tablas de las notas exactamente igual 

 

CONCEJAL ORFALI 

Sí lo sé si lo han hotel es como una tabla de cotejo 

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Claro una pauta de cotejo exactamente entonces a menor precio el oferente 

tiene mayores posibilidades de ganar y en vez de venderme 3071 me va a 

vender más porque le voy a comprar más en la medida hasta llegar a los 

126 esa es la idea ahí está el cotejo y la proporcionalidad 

 

CONCEJAL ORFALI 

Lo entiendo perfecto 

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Ya eso es 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Alguien más pidió la palabra, Marinetti y después concejal Ortiz 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Señor alcalde Cómo se llama yo tenía las mismas dudas que la Gabriela así 

que todavía tengo algunas dudas sobre las cantidades si realmente nos 

conviene o no y si es tanta la diferencia qué van a ver van a hacer 600 cajas 

más 500 cajas más o el margen es muy bajo la diferencia que habría esa es 

la pregunta qué hago yo también soledad 

 

SRA. SOLEDAD RUBIO  

Sí, si lo escuché la estoy escuchando concejal con respecto a la diferencia 

de la mayor caja que se podrían llegar a ofertar en el proceso yo no la 

puedo asegurar hoy porque eso va a ocurrir solamente cuando se genere la 
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apertura de la licitación ya de la forma oficial yo no podría decirle al día 

exactamente sabe que nosotros vamos a tener 300 400 lo único que sí le 

puedo decir que la licitación y la evolución se hizo considerando que 

existiera un mayor número del que nosotros habíamos solicitado como tope 

o sea el mínimo serán 3071 de ahí hacia arriba 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Ya lo tengo o sea habían dudas que con Gabriela se me quedaron claras 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias quién había pedido concejal Ortiz 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Sí alcalde sólo hacer una después de todo lo que se ha discutido recuenta la 

casa y a la calidad y a quienes podrían hacer las cajas yo sólo quiero ser un 

pequeño comentario cuando nosotros licitamos una entrega de cajas de 

mercadería no sólo tenemos que fijarnos en el precio en cuánto compramos 

y con cuánta plata compramos sino que también la calidad de las cosas que 

le vamos a dar a la gente si bien es cierto aquí se nombró un papel 

higiénico de buena calidad podemos encontrar papel higiénico de la mitad 

de precio de eso y creo que uno puede acceder a mucho más tal vez como 

dijo el concejal en donante si buscamos otro tipo de marca y otro tipo de 

calidades pero si eso va a significar que además tengamos que rebajar la 

calidad de producto que le damos a nuestro, a nuestros conciudadanos creo 

que no tiene por ningún lado si bien por otro lado el tema nosotros estamos 

hoy día en el concejo hablando de la posibilidad de un equipo de fútbol de 

50 personas no venga entrenar a Concón no podemos por otro lado pensar 

en meter a 50 personas en una bodega en un gimnasio o no sé dónde y 

ponernos a separar mercadería y hacer las cajas, creo que no estamos 

contraviniendo en ese tipo de cosas yo creo que cuando ustedes licitan no 

sólo ve la parte económica hay que ver la parte logística hay que ver la 

cantidad de personas que se ponen a trabajar cómo llegamos  ósea no es 

sólo hacer la caja de mercadería sino que como llegar lo antes posible a 

donde nuestros conciudadanos entonces yo creo que aquí no sólo se debe 

evaluar el precio versus cantidad sino que se debe evaluar un montón de 

cosas más cómo logística cómo hacer la caja cómo llegar lo más rápido 

posible porque la gente no va a estar saliendo y estar esperando dos meses 

la caja de mercadería y también además optimizar lo que tenemos hoy en 

día como usted dijo tenemos la mitad de los funcionarios trabajando 

entonces no podemos pretender que además que todo el trabajo que tiene 

esa mitad que está trabajando además recargarle más todavía su carga 

laboral haciéndola o poniéndola hacer caja de mercadería creo que aquí se 

tiene que optimizar y es bueno que se conversé bien porque hay que lograr 
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el  pero de varias cosas no sólo de la calidad del producto qué le vamos a 

entregar sino que de muchas otras cosas de la entrega de mercaderías yo 

creo que hay que apuntar para allá y deberíamos apuntar todos porque si 

estamos diciendo ah no porque pucha está mal hecha la caja tiene que 

optimizarse todo si a veces no va a alcanzar para 3000 cajas va alcanzar 

para 2800 pero vamos a entregarle un buen producto a buen tiempo y como 

corresponde a nuestros conciudadanos esa es mi opinión alcalde 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias concejal yo quisiera agregar algo también qué que era entre hacerla 

nosotros y comprarlas porque efectivamente el tema la gente que tenemos 

ya la tenemos muy agotada y toda esa gente que hoy día está repartiendo 

las cajas es la gente de terreno es decir estamos desatendiendo también las 

otras necesidades y requerimiento que está produciendo y se están 

generando en la comunidad con la lluvia con todos los demás lo mismo 

operarios qué están digamos ahí instalados y por supuesto no sabemos 

además en ese caso no es cierto el tema de cómo lo vamos a repartir 

estamos evaluando la posibilidad que ojalá también lo podamos y hacer ahí 

y adelanta un poco pensando un poco de la posibilidad de ver cómo a lo 

mejor ahí me pueden rebatir mis directores pero yo estaba pensando de 

ojalá usar el mismo sistema que se ha usado con el resto de las cajas del 

gobierno es decir contratando vehículos escolares para que podamos 

también hacerlo más rápido y aprovechar este sistema entonces 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Eso es excelente además le dan una oportunidad de los conconinos qué 

trabajan 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Es más ya aprovechó de pasarles un poco el dato a ustedes que tienen 

directamente no cierto amigos o directamente consejeros regionales el 

intendente mañana va a plantear la necesidad de votar un monto más o 

menos como de 300 millones de peso para que el resto de las cajas que 

llegan hoy día gobierno se puedan seguir contratando los vehículos 

escolares que ya, concejal no me esté mandando el tiempo yo estoy 

dirigiendo el consejo, entonces en el fondo lo que yo quiero decir es que no 

quiero desgastar en esto vamos a elegir la mejor propuesta y por otro lado 

siguiendo con lo decía el concejal Ortiz no es lo mismo entregar una marca 

x con otra marca que es de buena calidad eso también puede ver no sé 

porqué digan me están regalando estos tallarines que son marca chancho no 

se los come nadie no sé, entregarle una marca más o menos no cierto 

decente cuando hemos tomado la determinación en el caso de cuando 

compramos los juguetes de no sé digamos de los niños que por dar mayor 
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cantidad le vamos a dar menos calidad a nuestra gente y por eso sale más 

caro porque entregamos mejor calidad de juguetes bueno eso era en temas 

generales 

 

 

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Alcalde hay que pedir 30 minutos más y después le toca la señora Adriana 

Marinetti que había pedido la palabra 

 

CONCEJAL MARINETTI 

No si yo ya hablé, fue cortito 

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

30 minutos, entonces habría que pedir 30 minutos más 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejales aceptan 30 minutos de autorización 

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

O 15, acuerdo 109 agregan 30 minutos más 

 

PRESIDENTE DELCONCEJO 

OK señora Liliana le correspondería llevar a votación 

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

En votación entonces la aprobación de suscripción de contrato de compra 

de caja de mercadería conforme al artículo 65 letra j de la ley 18695 por ser 

superior a 500 UTM en votación 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

A mí no me agregue porque yo rechazo  

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Estoy en votación si gustan tomó el rechazo primero alcalde y lo anotó al 

tiro para no tener problemas, rechazó el concejal Valdovinos 

 

CONCEJAL VALDOVINO 

Sí 

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Ya 
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CONCEJAL MOYA 

Perdón qué es lo que se está rechazando al final para escucharlo bien que lo 

que vamos a rechazar 

 

 

Votando el pronunciamiento de aprobación como dice el punto de tabla 

para la suscripción del contrato de la compra de cajas de la mercadería por 

licitación pública 

 

CONCEJAL MOYA 

Por la cantidad de mercadería qué dice el contrato que nos mandaron  

 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

No por el contrato 

 

CONCEJAL MOYA 

Por el contrato de informe que nos mandaron 

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

por el monto que tenemos exactamente para la compra 

 

CONCEJAL MOYA 

Por eso por los 126 millones que aparecen en el informe por 4000 cajas 

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Si en votación, no 4000, 3071 oficialmente o más 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Puede ser más depende a licitación 

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

 

Puede ser más dependiendo el valor, ya en votación rechaza el concejal 

Valdovinos quién más va a rechazar un rechazo también el señor Moya, ya 

abstención hay, no, con la aprobación en votación entonces ya 5 votos a 

favor se aprueba 

 

CONCEJAL VALDOVINOS  

Mi argumento 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  

Ok 
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SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Presidente acuerdo 110 se aprueba la compra de suscripción del contrato 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Mi argumento secretaria 

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

El alcalde está dirigiendo, alcalde le está pidiendo la palabra el concejal 

Valdovinos 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Se supone que cuando uno rechaza se solicita siempre el argumento el 

rechazo yo rechazo por el motivo expresado en mí intervención 

considerando que si compramos por separado podemos llegar a más de 700 

familias con caja de mercadería eso nomás 

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Alcalde supe importante yo le decía los colegas directores que están 

conectados acá importante sobretodo los que manejan presupuesto Pamela 

y todos hay actas públicas y hay que aclarar cuando se refieren a 700 cajas 

porque de dónde va de dónde sale ese valor porque va a quedar esa 

sensación de que estamos comprando y que podríamos haber comprado 

700 yo creo que de forma responsable hay que decir cómo llegan a los 700 

sobre todo con la gente de finanzas 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Secretaría municipal doy de forma responsable aquí tengo la boleta de caja 

de mercadería que compra la municipalidad compré las cantidades para ver 

cuánto salía y cuántas se necesitan 

 

CONCEJAL ORFALI 

Perdona que te interrumpa pero estoy botando Jorge tú compraste una caja 

de mercadería municipal qué es de menor a la cantidad que tiene porque 

aquí por ejemplo la cantidad de legumbres queda la caja nueva es un kilo 

de lentejas y un kilo de porotos blancos un kilo de azúcar un tarro de jurel 

entonces escúchame a mí me preocupa me preocupa esta situación una yo 

apruebo y yo puse mi argumento y se explicó de forma coherente donde el 

principio aquí es comprar para abarcar la mayor cantidad de gente cuando 

tú dices 700 Me gustaría saber cómo llegaste al número de la 700 cajas 

 

CONCEJAL VALDOVINO 

Lo exprese cuando dime argumento por total en el acta va salir expresado 



     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

43 

 

 

 

CONCEJAL ORFALI 

No quedó claro como matemáticamente, matemáticamente como tú llegas a 

los 700 este es un tema matemático y que me gustaría entenderlo 

 

CONCEJAL VALDOVINO 

Sí sé sumar y todo esto va a estar reflejado en el acta cuando le entrega la 

secretaría municipal porque ahora no me voy a poner a repetirlo 

 

CONCEJAL MARINETTI 

No, tenemos que hablarlo ahora 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ahora 

 

 

CONCEJAL VALDOVINO 

Yo me expresé 

 

CONCEJAL ORFALI 

Es que no es que sabes que quedó súper claro y tú la estás convirtiendo en 

una situación que complica a DIDECO a los directores porque tú llegas un 

monto de 700 y quiero que quede grabado eso a mí me preocupa 

 

CONCEJAL VALDOVINO 

Está grabado ya lo dije 

 

CONCEJAL ORFALI 

Escucha cómo llegas 

 

CONCEJAL VALDOVINO 

Voy a hablar tal como hablé al principio dice se requiere adquirir 3071 

cajas de mercadería con un monto máximo de 126 millones de pesos con 

los estimado que lleva la caja actual mercadería del que está en la licitación 

es de $33500 si compro 3071 cajas a $3500 o sea $33500 cada una da un 

total de 102878500 pesos queda un delta para  los 126 millones que 

contamos con municipalidad de 23121500 pesos y con eso hacemos las 

cajas podríamos hacer felices 690 familias más en lo que está escrito acá y 

lo sume y lo reste y también lo dije que lo está haciendo la municipalidad 

de Zapallar 
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CONCEJAL ORFALI 

Pero cómo llegaste a los $33000 cómo llegaste fuiste al supermercado 

compraste la caja 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Sí 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Compraste en el a cuenta 

 

CONCEJAL ORFALI 

Ya en el a cuenta 

 

CONCEJAL VALDOVINO 

No compre en el líder 

 

CONCEJAL MARINETTI 

No hay a cuenta 

 

CONCEJAL ORFALI 

Sabes porque fuiste alcalde tú sabes perfectamente qué debe haber gastos 

anexos y operacionales 

 

CONCEJAL VALDOVINO  

Independientemente de eso yo tengo documento y estoy viendo el 

documento ahora concejal 

 

CONCEJAL ORFALI  

Sabes que me preocupa Jorge qué tú vas a dejar un lazo como que a 

nosotros no nos importa la familia cómo que sólo como que tu te importa y 

que aquí hay una 

 

CONCEJAL VALDOVINO 

Bueno es mi preocupación concejal 

 

CONCEJAL MOYA 

Puedo dar mi argumento yo 

 

CONCEJAL ORFALI 

La verdad espérate Rodolfo la verdad es muy preocupante lo que se genera 

acá porque uno no puede jugar con la desgracia ni confundir a la gente ni  
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CONCEJAL VALDOVINO 

Yo estoy dando a conocer valores reales ver eso me va hacer o si no 

hubiese 

 

CONCEJAL ORFALI 

Pero estás viendo una caja aquí tenemos que hacer miles de cajas donde 

hay un gasto operacional importante que se va a involucrar ni siquiera has 

contabilizado las cajas la caja de cartón también hay que comprarla 

 

CONCEJAL VALDOVINO 

Está contabilizada la caja 

 

CONCEJAL ORFALI 

Y sale alrededor debe salir $1500 también suma los gastos suman los 

traslados bueno cuando uno tiene un negocio tiene que sumar todo y 

perdonen el ejemplo pero vender una torta uno solamente gastar los 

materiales para la torta gasta en gas el paquete en que lo entregó la etiqueta 

que le pongo son muchas las áreas que unen entonces me preocupa 

realmente y me pesa te molesta situación porque nadie de los que están en 

esta mesa quiere que la gente se quede con hambre que es lo que hay hoy 

día hambre importante eso 

 

CONCEJAL MOYA 

Doy mi argumento 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Sí 

 

CONCEJAL MOYA 

Sí bueno yo quiero sumar mi argumento es por lo que dijo Gabriela hace un 

rato creo que lo importante es llegar a las más familias posibles creo que el 

tema si una caja el valor en el comercio o en el supermercado normal 

yendo a comprar yo una sola cosa me da $33000 la caja con todas las cosas 

qué traen o que se están pidiendo creo que si la compramos en volumen 

como dijo dijiste tú Gabriela si compramos gran cantidad de volumen no 

podría bajar aún más incluso y  a lo mejor eso nos baje podríamos comprar 

la caja entonces lo mejor yo creo quizás no sea 700 cajas pero pueden ser 

500 entonces para mí mi voto también es en contra porque yo creo 

podemos buscar mejores alternativas a dónde nos puedan dar más cosas por 

el mismo precio que están diciendo o incluso más barato creo que 

solamente ese es mi argumento hoy día creo que se está viendo en el 

comercio la mercadería individual que se compra a granel sale mucho más 
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económica que la caja que se está comprando en cantidades entonces creo 

que ese es el tema que a mí 

 

CONCEJAL ORFALI 

Eso es lo que todos queremos oye que quede súper claro 

 

CONCEJAL MOYA  

Por eso te digo estoy votando en contra porque podríamos hacer otras cosas 

 

CONCEJAL ORFALI 

Volumen o comprar más cajas, pero aquí la secretaría de SECPLAC lo dijo 

la Liliana lo dijo o sea no es que esté definido se va a trabajar para buscar 

los menos valores con dignidad para la gente porque también tenemos que 

entregar alimentos de marca no fideos que se me pegué en la olla y que no 

la pueda sacar 

 

CONCEJAL MOYA 

Ya pero que si estamos ya por ejemplo haciendo eso que me estás diciendo 

tú yo no tengo ningún problema pero necesito saber que por lo menos como 

conseguir 3500 cajas si me dicen que por lo menos vamos a ser 3500 cajas 

yo voto a favor por 3500 cajas pero me dicen que son 3000 y faltan 700 

que a lo mejor pueden ser 700 creo que es harta la diferencia si a mí me 

dicen con lo que estamos dando vamos a tener muchas más cajas ya así lo 

aceptó porque a lo mejor de esto pueden salir mas 700 caja de diferencia 

igual encuentro que es harto  

 

CONCEJAL ORFALI 

yo creo que lo que plantea el concejal Valdovinos 

 

CONCEJAL MOYA 

Ese es mi argumento 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Disculpe concejal la verdad es que como cualquier licitación quiero que se 

entiendan en cualquier licitación nunca podemos asegurar definitivamente 

por ser  la licitación no habría licitación y compramos directo para ver la 

mejor propuesta la mejor que nos cantidad quién ofrece más o sea esa es la 

libertad de una licitación me entiende en término general y por otro lado no 

es cierto yo vuelvo a insistir o sea en el fondo es cierto al mejor con esta 

misma cantidad podemos de acuerdo a licitación y obtenemos bueno 

oferente y eso oferente nos da mayor cantidad de cajas para no ser tan 

demagógico no vamos a decir que son 700 no sé serán 100-200 más no sé 

eso podría ser tal vez la historia final de esta situación pero de allí a tomar 
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como argumento qué podemos obtener mayor cantidad de cajas y las 

compramos y armamos nosotros yo creo que eso yo lo descartaría, no es el 

propósito, yo prefiero tener tal vez lograr una menos cantidad de la 

proyectada tal vez a sacrificar el tema de hoy día de los funcionarios no sé 

si alguien tiene algún argumento 

 

CONCEJAL ORFALI 

 aquí hay un problema el tema de los números 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  

Quiero escuchar a la señora Pamela y puede aclararle 

 

CONCEJAL MOYA  

Por qué no hacemos reunión con comisión 

 

SRA. PAMELA SOTO 

Recordar que cuando uno hace comparación tiene que ser responsable con 

la comparación porque si yo comparó tengo que comparar en las mismas 

condiciones de la licitación entonces si la licitación que está llamando la 

municipalidad son dos cajas de cartón que vienen una que viene con 

mercadería abarrotes que se comen y otra es de mercadería que es de 

limpieza qué tiene que venir separada no es lo mismo que está diciendo el 

concejal Valdovinos qué fue al supermercado y compró porque lo más 

probable es que en el supermercado no sé me embalaron el tubo que 

echarlas a su carro y llevar las bolsas agregarlo y otra cosa que uno va al 

supermercado y empieza elegir las cosas que quiere llevar cuando va al 

supermercado uno paga al contado la municipalidad no paga al contado la 

municipalidad hace un proceso de compra que una vez que recepciones las 

3071 caja recién va a pagarlas y eso también tiene un costo monetario 

involucrado 

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Traslado 

 

SRA. PAMELA SOTO 

Todo eso cuando uno hace la comparación tiene que tomar en cuenta para 

qué sean en igualdad de condiciones sí porque la municipalidad de y el 

gobierno regional y al presidente de la república siempre le cobran más 

caro porque hay un proceso administrativo qué es más largo a que usted 

vaya al supermercado y compre lo que quiera comprar 

 

CONCEJAL MOYA  

Pero tiene más oferta y demanda 
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SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Pamela y lo otro hay que incluir el despacho a regiones el traslado del 

producto y lo otro cuando uno nombra una comuna tiene que estar seguro 

que la comparación que está haciendo es la misma . 

 

CONCEJAL ORFALI 

Pero yo creo que el problema  

 

hablan todos juntos 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

La Sra. Pamela quería la palabra 

 

SRA. PAMELA SOTO  

Cuando uno habla de cosas comerciales el precio del embalaje tiene un 

costo el flete tiene un costo entonces no estamos comprando lo mismo si yo 

voy al supermercado y compro y agarro las cajitas y las hecho y me voy a 

una caja que usted está pidiendo que vengan separadas en caja de cartón 

que venga diferenciada y que sea entregada a la municipalidad de concon 

eso otro precio si vamos hacer comparaciones comparemos en la misma 

condición nada mas 

 

CONCEJAL ORFALI 

pero alcalde puedo yo creo que el problema que genera siento que el 

espíritu es comprar la mayor cantidad de cajas que nos rinda lo mas todos 

extendemos eso que nos rinda mas yo creo que el problema es que se acoto 

a 3071 y genera una división no una división que estemos enojados una 

división en sacar los costos y uno dice oye pero como si en el súper a un 

señor normal le salió tanto yo creo que de verdad y no sé si ahí los 

abogados lo pueden ver o secplac talvez el problema es que abría que 

trabajar con no ósea un numero desde 3071 pero no un numero finito de 

3071 cajas cosa que podamos avanzar a bajar los costos en volumen porque 

todos entendemos que al comprar mayor volumen bajan los costos y 

podamos obtener mayor cantidad de cajas y todos seamos mas felices 

porque repartimos  a quienes necesitan si al final esa es la verdad llegar a 

más familias eso yo creo que ese es el problema 3071 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias Pamela  

 

 

SRA. PAMELA SOTO  
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alcalde complementar en el mismo sentido que está hablando la concejal 

orfali que es el sentido que todos ustedes quieren eso se puede hacer y tiene 

que hacerlo ahora la sole en el periodo de aclaraciones y el tema hoy día 

habla de 3071 a 126 millones como máximo o en una pauta de evaluación 

que privilegie el que cobra menos tiene mayor puntaje que el solo que 

hablaba la soledad de ciento millones parece que era la cifra flexibilidad 

pero que significa eso que el que me ofrezca las 3071 a menor precio puede 

tener mayor puntaje y capaz que se la gane pero nosotros como municipio y 

ustedes como autoridades que  quieren que con la misma plata los 126 

millones se compre la mayor cantidad de cajas posibles y eso se podría 

aclarar en el periodo de aclaraciones para dejar abierta la posibilidad de que 

sea así y ahí quedan todos ustedes contentos y tranquilos     

 

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

con el cotejo y la proporcionalidad que le señalamos concejal hace un rato 

y eso es lo que tiene que quedar claro en la etapa de las aclaraciones  

 

CONCEJAL ORFALI 

a no menos de 3071 y con un desde poner eso súper llegamos a acuerdo 

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

a menor precio mayor cantidad de cajas 

 

SRA. PAMELA SOTO  

y compramos la mayor cantidad de canastas de los 126 millones  

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

esa es la aclaración 

 

SRA. PAMELA SOTO  

y vamos con el valor del precio unitario 

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

exacto  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

ósea estamos en esa etapa entiendo que es así o no si se puede Pamela 

estamos en esa etapa 

 

SRA. PAMELA SOTO  

si alcalde  
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SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Si alcalde en la etapa de las aclaraciones ahora la sole tiene que dejar súper 

aclarado los factores de evaluación y que la proporcionalidad es a menor 

valor mayor numero de adquisición  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si para cerrar esto que no quede la sensación es que después hacia la 

comunidad oye podemos haber comprado 700 cajas y eso no es así eso es 

básicamente me gustaría que quedara claro 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Eso debe quedar muy claro alcalde por favor 

 

CONCEJAL ORFALI 

Muy claro  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

ok muy bien ya se hizo la votación entiendo ya se hizo la votación Sra. 

Liliana  

 

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Si alcalde es el acuerdo Nº110 y se aprueba 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Bien tenemos comisiones concejala Aguirre secretaria municipal concejal 

Aguirre 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

no yo no quiero pedir comisión quería informar de una comisión finanzas 

realizada el 9 de junio a las 5 tarde los tema fueron cobros de servicio de 

aseo cobro de patente comerciales  y de alcohol asistió la Srta. Evelyn arias 

directora de finanzas Ninosca jefa de rentas Cecilia cisternas jefa 

inspección Cristian veas encargado de rentas concejal Rodolfo Moya 

Adriana marinetti marcial Ortiz y María José Aguirre quien preside sobre la 

consulta de los cobros de aseo que se estaban realizando se aclara que hasta 

el año 2017 se pagaban contribuciones donde iba incluido el derecho de 

aseo a contar del 2018 el servicio de impuestos internos subió la tasación 

de todos los roles aquellos que quedaron exento del pago de contribuciones 

debe de igual manera cancelar el derecho de aseo las cartas por un tema de 

costos se les envían una vez al año el resto del año se recuerda a través de 
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publicaciones en diferentes medios redes sociales diarios etc. según 

ordenanza municipal hasta el año 2015 todos los mayores de 70 años para 

atrás según avaluó fiscal quedaron exentos del pago de contribuciones a 

contar del año2016 la ordenanza municipal se modifica y a contar  de los 

65 años de edad no pagan aseo pero se tiene que cumplir el requisito de que 

el avaluó fiscal no sea mas allá de 466 UTM se considera también si esta en 

el registro social de hogares sin importar el avalúo en cuanto al cobro de 

patentes comerciales ante  la situación que se está viviendo el gobierno 

saco la ley 21205 va 21207 que es para las my pymes donde se dará 

facilidad para pagar las patentes hasta 6 cuotas y sin intereses importante 

destacar que este beneficio lo reciben las patentes comerciales 

profesionales e industriales excluye las patentes de alcohol uno de los 

requisitos es que la patente este funcionando sin embargo se está usando 

criterios para fiscalización y por ultimo revisamos las patentes  de alcohol 

que no vienen para su aprobación en este concejo pero quisiera solicitar se 

pueda enviar a todos los concejales la situación de patente limitada con 

problemas del patroncito que nuevamente y en forma reiterada no esta 

funcionando dejar en claro que cada vez que se presenta en todos estos 

años se le ha dado la oportunidad de resolver el problema en año 2019 se 

comprometió nuevamente a que el local en julio de ese año el local estaría 

funcionando lo que hasta la fecha y según inspección aun no ocurre en 

mayo de este  nuevamente se fue a fiscalizar en cumplimiento con la ley 

por parte de la municipalidad se constato que el luchar esta vacio el dueño 

se molesto según informe de los inspectores municipales fueron insultados 

con garabatos y descalificaciones ante esta situación quisiera saber cual 

debería ser nuestra opinión ante la ley y el no funcionamiento de esta 

patente que en reiteradas ocasiones este concejo ha dado oportunidades 

para regularizar la situación esta vez presente con mal trato a los 

inspectores que debieron retirarse del lugar para no seguir exponiéndose a 

los insultos eso es lo que puedo informar presidente pero si me gustaría 

asesoría sobre el tema de esta patente por favor 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

esta don Patricio Anders que no lo veo Sra. Liliana 

 

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

no el siempre este alcalde  

 

SR. PATRICIO ANDERS 

bueno primero que todo respecto a lo que dice la concejal yo creo que no es 

prudente caducar una patente por no funcionamiento mientras esté vigente 

el estado de excepción constitucional y la disposición de autoridad sanitaria 
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que establece que no pueden funcionar este tipo de locales porque si bien 

esta patente tiene no funcionamiento desde una data anterior si ya no se le 

puso término en la oportunidad en que podía funcionar yo creo que no es 

recomendable ponerle termino caducándole la patente en este en esta 

situación puesto que ahora ese local como cualquier otro no está 

funcionando no porque ellos quieran si no que en virtud de la disposición 

de la autoridad sanitaria que en definitiva para ellos constituye una 

situación o  caso fortuito pero no es imputable entonces si me preguntan a 

mi luego transcurrido el tema de la pandemia y termine el estado de 

excepción constitucional cuando vuelva a una supuesta normalidad o 

cuando estén autorizados para poder funcionar los restaurant en esa 

oportunidad si este restaurant en particular no está funcionando creo sería 

prudente y oportuno poner término porque si ahora caducamos esa patente 

lo más probable que si el presenta un recurso de protección la corte lo va a 

coger y va a decir que no se caduque y el argumento seria que se está 

caducando una patente por no funcionamiento durante el semestre del año 

2020 y justamente hay una resoluciones autoridad sanitaria administrativo 

y impide el funcionamiento 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

marcial puede pagar el micrófono  

 

CONCEJAL ORTIZ 

no es restante alcalde 

 

SR. PATRICIO ANDERS 

desconozco es un local con patente de alcohol un establecimiento 

comercial 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Patricio ya eso es lo que yo andaba buscando sugerencia y me queda 

clarísimo muchas gracias 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

mucha gracias concejal quien más quien sigue  

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

la concejala Adriana Marinetti respondiéndole al concejal ortiz hay plazo 

todo este mes para votar las patentes tendrían que venir el próximo 

miércoles  

 

CONCEJAL ORTIZ 

gracias María Liliana 
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CONCEJAL MARINETTI 

ya con fecha 5 de junio se realizo una reunión de control donde asistieron 

los concejales Moya Aguirre Orfali no sé si me falta alguien presidida por 

la concejal Adriana marinetti donde asistió el sr alcalde la directora del 

secplac control y recurso humano y el profesional Pamela soto pablo 

paredes y el sr ortega como conclusión puedo señalar que lo más 

importante fue la afectación de los ingresos municipales por efecto de la 

situación que estamos viviendo como país hubo unas diferencias en 

cantidades pero ya lo mandaron listo de nuevo y el monto proyectado es 

fue 3mil trescientos doce mil haber tres mil 312966 es el monto proyectado 

el acumulado fue 2162millones 489 y la diferencia es de mil ciento 

cincuenta millones cuatrocientos setenta y siete ya además de lo anterior se 

puedo desprender de todo lo que se converso que es recomendable según el 

departamento de control practicar un ajuste presupuestario con el propósito  

de inducir  aun equilibrio presupuestario dicho ajuste debe contemplar las 

técnicas que sean necesaria para no provocar una invalidez al presupuesto 

2020 por el efecto de la modificación no se alguien tiene que hacer alguna 

pregunta  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

no perfecto creo que asistimos la mayoría de los que estamos aquí bueno 

ese análisis es el que de acuerdo a lo que se ha planteado técnicamente 

esperamos cierto en este segundo trimestre tener mayor claridad en el tema 

de los ingresos y ver cómo va el tema de los gastos es decir fine sede junio 

si  

 

CONCEJAL MARINETTI 

esta muy difícil alcalde porque los pagos ahora seguramente más gente 

pago, pero la gente yo creo que no quiere pagar nada ni patentes ni nada 

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

esta tan así que lo más probable en este momento a nivel nacional están 

pidiendo con los municipio con los parlamentarios con la presidencia el 

tema eximir el pago de patente cosa que podría significar una situación 

bastante compleja para los municipios en beneficio si de los que lo están 

pasando mal y que viven del ámbito comercial, pero eso está en discusión 

no sabemos qué va a pasar por eso tenemos que ser muy cautos a eso se 

refería  
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CONCEJAL MOYA 

Alrededor de esto ahí esta donde está el problema los perros ya se están 

muriendo de hambre les falta la alimentación entonces me gustaría ver la 

posibilidad de alguna ayuda por eso quisiera una comisión  

 

CONCEJAL MARINETTI 

Hay un grupo un grupo que está haciendo eso por si acá es gente de afuera   

 

CONCEJAL MOYA 

También hay algunos privados que están ayudando con mercadería 

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ese es un buen dato que sería importante concejal que digiera dónde están 

esos perros que están muertos porque en realidad es preocupante pero  

 

CONCEJAL MOYA 

Yo la otra vez fui a enterrar uno a la orilla de la playa las Bahamas  

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal Gabriel Orfali 

 

 

CONCEJAL ORFALI 

Quisiera pedir una comisión de educación para poder ver  en que paso de la 

licitación vamos sobre las clases on line que ya supe de algunos chiquillos 

del liceo que me dijeron que estaban teniendo algunas clases zoon, pero 

quiero formalizar quiero conocer solicitar si podemos conocer la 

información de forma más formal como se está dando y en que esta la 

licitación que se iba hacer por el tema de la banda ancha y saber cómo 

seguimos la segunda parte de la pandemia en educación eso 

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Alguna fecha específica concejal  
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CONCEJAL ORFALI 

La Adriana y Marcial yo siempre puedo después de las 4 el martes 23 a las 

4 de la tarde  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Nos quedan algunos minutos Sra. Liliana  

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Si alcalde estamos en los últimos 5 min  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si no hay nada más que agregar vamos a cerrar la reunión 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Alcalde la parte comunicacional del municipio que se ha más ágil toda la 

gente se queja que no sabe yo sé que usted esta vía on line haciendo 

programas, pero la gente ve mucho Facebook hay que agilizar  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Está escuchando Carol Olivares la posibilidad de intervenir unos minutos 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Yo no estoy diciendo que lo hagan mal pero que tenga mayor información 

la gente porque la gente se queja la gente no sabe que hay estos medios  

 

SRA. CAROL OLIVARES 

Si tengo incluso acá abierto la programación donde diariamente publicamos 

más de 15 anuncios entonces yo no sé dónde dicen que hay poca 

información tenemos más de 10 campañas activas en las redes sociales que 

se van programando durante toda la semana tenemos un trabajo en conjunto 

con el departamento de salud con el departamento de social etc. entonces 

 

CONCEJAL ORFALI 

No toda la gente accede a la sedes sociales talvez el que la gente va por la 

pantallas el consultorio que puede ser sistema de información cuando la 

gente esté ahí o inventar algo que llegue más masivo porque no toda la 

radio municipal y  las de la comuna porque talvez no todos ven Facebook si 

yo no estuviera como concejal  yo no tenía Facebook antes de esto entonces 

no todos  tienen estas redes  ustedes dan por sentado que la gente se entera 

los redes sociales  
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CONCEJAL MOYA 

Dará conocer los medios de la municipalidad yo creo que hay que hacer los 

medios municipales 

Hablan todos no se entiende 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Están hablando todos Carol olivares 

 

SRA. CAROL OLIVARES 

Si les estaba diciendo que sobre todo en esta pandemia lo que más hemos 

utilizado básicamente son las redes sociales porque es por ahí donde se 

informa la gente principalmente además por supuesto tengo un grupo de 

wsp con toda la prensa local donde ellos nos ayudan a difundir por eso 

denante cuando dijo el concejal Moya que muchas veces se informan por 

alerta concón por planeta concón, pero finalmente es información nuestra y 

lo que a nosotros nos importa que lo hizo un municipal lo que nos interesa 

es que se informen de las distintas campañas que tiene el municipio  

 

 

CONCEJAL MOYA 

Yo creo que por ahí estamos equivocados  

 

SRA. MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Alcalde se cumplió la hora 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

La información para entregar la información de cuando se van a entregar 

las otras cajas de mercadería porque están preguntando de caleta higuerillas 

rpc entonces no tengo información  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Vamos a entregar la información concejal no se preocupe 

 

CONCEJAL MOYA 

La información estadística de las páginas de las redes sociales la estadística 

de cuantas son las personas que visitan nuestras páginas nuestros fans 

nuestras redes creo que sería bueno para que nosotros dependiendo de 

cuantas personas estamos llegando  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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Vamos hacer lo siguiente señores concejales para ir cerrando le vamos a 

pedir a nuestra encargada de comunicaciones que en la próxima reunión 

traiga un informe completo de cómo está funcionando el sistema cuales son 

las redes y las estadísticas les parece para que podamos tener todos muy 

claro y así si tenemos debilidades en que podemos mejorar ya secretario 

municipal cerramos la reunión se cierra la reunión 

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok estamos todos agotados así que señores concejales cumplida la misión 

gracias por la colaboración a todos ustedes  

 

 

 

 

 

 

 

 

            MARIA L. ESPINOZA GODOY 
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